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Планы партии-планы народа
С Е Д Ь М А Я  С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  СС СР  Д Е С Я Т О Г О  С О З Ы В А

В С О В Е Т Е  С О Ю З А
в 16 часов 3 Большом 

Кре.млевском дворце откры
лось rtepBoe заседание Сове
та Союза Верховного Сове
та СССР.

Депутаты и гости продол- 
житЕ.тьными аплодисмента
ми встретили товарищей 
Г. Л. Алиева, М. С. Горба
чева, В. В. Гришина, А. А. 
Гро.мыко, Д. А. Кунаева, 
Г. В. Романова, Н. А. Тихо
нова, Д. Ф. Устинова, К. У. 
Черненко, В. В. Щербицко- 
го, П. Н. Демичева, В. И. 
Долгих, Т. Я. Киселева, 
М. С. Сололгенцева, И. В. 
Капитонова.

Заседание ■ проходило под 
председательством Предсе
дателя Совета Союза депу
тата А. П. Шитикова.

Собравшиеся почтили па
мять депутатов М. А. Сус
лова, В. М. Глушкова, Н. Н. 
Иноземцева, К. Караева,
A. Косанбаева, Р. М. Му
сина, 3. А. Патаридзе, 
Д. Расулова, И. М. Семено
ва, А. В. Сидоренко, И. 3. 
Соколова, А. Н. Цыденова,
B. И. Чуйкова, скончав
шихся в период между сес
сиями.

По докладу Мандатной

комиссии о проверке полно
мочий вновь избранных де
путатов Верховного Совета 
СССР, с которым выступил, 
председатель комиссии К. С. 
Демирчян, принято соответ
ствующее постановление.

Депутаты единогласно из
брали председателем Ко
миссии по ■ иностранным 
делам Совета Союза члена 
Политбюро ЦК КПСС, се
кретаря ЦК КПСС депута
та К. У. Черненко.

На состоявшемся накану
не Пленуме ЦК КПСС в 
выступлении товарища Ю. В. 
Андропова была отмечена 
целесообразность. организо
вать в Совете Союза и Со
вете Национальностей Вер
ховного Совета СССР пос
тоянные комиссии по энер
гетике, которые смогут 
контролировать работу ми- 
нисте£>ств и спрашивать с 
хозяйственных руководите
лей любого ранга' за нера
чительное использование 
ресурсов.

В связи с этим Президи
ум Верховного Совета СССР 
внес предложение образо
вать в палатах постоянные 
комиссии по энергетике.

Совет Союза утвердил со
став вновь созданной Ко
миссии -по - энергетике. Ее 
председателем избран вице- 
президент Академии наук 
СССР, ректор МГУ имени 
М. В. Ломоносова депутат 
А. А. Логунов.

На заседании палаты бы
ли внесены изменения в 
состав некоторых постоян
ных комиссий Совета Сою
за.

Затем с содокладом по
стоянных комиссий о Госу
дарственном плане ■ эконо■ 
мического и социального 
развития СССР на 1983 год 
и ходе выполнения плана 
в 1982 году, о Государствен- 
н.ом бюджете СССР па 1983 
год и об исполнении бюд
жета за 1981 год выступил 
председатель Планово-бюд
жетной комиссии Совета 
Союза Г. И. Ващенко.

На состоявшемся накану
не сессии Пленуме ЦК 
КПСС, сказал он, речи 
товарища Ю. В. Андропова 
был дан глубокий анализ 
современного состояния эко
номики, намечены пути ре
шения важнейших проблем 
развития народного хозяй
ства.

Постоянные комиссии па
лат считают, что основные

задания плана и народно
хозяйственные пропорции в 
целом отвечают установкам 
XXVI съезда КПСС. В 
плане предусматривается 
ускорение темпов развития 
эконо.мики, усиливается его 
социальная ориентация и 
направленность на повыше
ние эффективности произ
водства.

На темпах роста общест
венного производства и на
ционального дохода, по за
ключению комиссий, про
должают серьезно сказы
ваться отставание в разви
тии и неполное использова
ние Есоможкостей и резер
вов в отраслях топливно- 
энергетического комплекса, 
черной и цветной металлур
гии, в , химической и неф
техимической промышлен
ности, в отдельных отрас
лях машиностроения, на 
транспорте и в капитальном 
строительстве.

Образцом целевого, комп
лексного подхода , к реше
нию крупнейших народно
хозяйственных проблем яв
ляется Продовольственная 
программа СССР. Постоян
ные комиссии уделили боль
шое внимание рассмотре
нию п.чана развития агро
промышленного комплекса 
и производства продоволь-
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В трудовых коллективах области про- СССР. Основная мысль, высказывае-
должается обсуждение решений ноябрь- мая тружениками, — качественный,
ского Пленума ЦК КПСС и материалов высокопроизводительный труд, инициа-
седьмой сессии Верховного Совета Тива, предприимчивость.
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Больше ответственности
с  огромным вниманием 

читали в коллективе наше
го железнодорожного узла 
речь Генерального секрета
ря ЦК КПСС товарища 
Ю. В. Андропова на ноябрь
ском (1982 г.) Пленуме ЦК 
КПСС. Серьезная критика, 
которой руководитель пар
тии подверг работу нашей 
отрасли, заставила нас еще 
раз, задуматься • над своей 
собственной работой, внима
тельнее взглянуть на те 
участки, где дело идет не
ладно.

К работе нашего коллек
тива целиком и полностью 
относится главный упрек; 
•МЫ действительно не обес
печиваем полностью' потреб
ности народного хозяйства 
в перевозках грузов. Из го
да в год не выполняет пла
ны станция Томск-грузо- 
вой. Несмотря на ре
конструкцию — перевод 
на электрифицированную 
тягу, — план десяти меся
цев она выполнила только 
на 95,1 процента. Плохо ис
пользуем мы контейнерный 
способ перевозки грузов. За 
десять месяцев удовлетвори
ли лишь немногим больше 
77 процентов заявок. Да и 
те контейнеры, которые идут 
в оборот, используем плохо: 
нередко загружаем не пол

ностью. Низко еще качест
во ремонта тепловозов; с 
начала года было уже че
тырнадцать случаев, когда 
тепловозы, вышедшие из ре
монта, останавливались из- 
за неисправностей на пере
гонах.

Мы понимаем, что главная 
причина этих и других не
достатков ■— слабая органи
заторская и воспитательная 
работа. Ответственны за это 
преясде всего руководители. 
Види.мо, не сумели мы соз
дать достаточно гибкую, при
способленную к условиям 
разбросанности коллективов 
систему воспитательной ра
боты. Только слабым руко
водящим влиянием в пер
вую очередь объясняется 
неудовлетворительная по
становка дела на станции 
Томск-грузовой, живущей 
как бы на отшибе. Руково
дители узла будут чаще бы
вать там, постоянно встре
чаться с рабочими, вникать 
в их нужды, помогать в 
решении оперативных про
изводственных вопросов. 
Очень нам мешает и затя
нувшееся на годы решение 
вопросов с о ц и а л ь н о г о  
р а з в и т и я  узла. Надо, 
правда, упрекнуть в 
этом плохо помогающих 
нам Тайгинское отделение и 
управление Кемеровской до

роги. Но, несомненно, мно
гие , неурядицы, особенно 
организационного плана, мы 
могли бы решить на месте. 
Социальным вопросам, ре
шение которых поможет 
стабилизации коллективов, 
мы будем уделять первосте
пенное внимание.

Сказанное не означает, 
конечно, что все на узле де
лается из рук вон плохо. 
Станция Томск-11 перевы
полнила десятимесячные 
плановые показатели. Хо
рошо поработала пассажир
ская служба, (кроме достав
ки билетов на дом — снова 
плохо внедряется нужное и 
полезное . новшество). Вы
полним мы и наше социали
стическое обязательство: 
перевезти к 60-летию об
разования СССР миллион 
тонн грузов в тяжеловесных 
поездах. Стабильно трудят
ся энергоучасток и участок 
сигнализации и связи.

Серьезная критика застав
ляет каждого железнодо
рожника еще раз задумать
ся о личной ответственности 
за свой собственный труд 
на своем участке. Коммуни
сты узла, весь наш коллек
тив приложат силы, чтобы 
среди нас не было тех, о 
стиле работы которых Ю. В. 
Андропов сказал, что это 
«плохая работа, бездеятель
ность, безответственность».

И. БОРТКЕВИЧ, 
секретарь парткома

Томского железнодорож
ного узла.

причастен
Освещая вопросы внут

ренней политики партии. Ге
неральный секретарь ЦК 
КПрС Ю. В. Андропов в 
своей речи на Пленуме ЦК 
особо подчеркнул ответст
венность каятдого рабочего, 
каждого труженика в реали
зации народнохозяйствен
ных пцанов одиннадцатой 
пятилетки.

Взять нас, создателей 
второй очереди Томского 
нефтехимического комбина
та. На сибирской земле воз
водится современнейшее 
предприятие, а вот отноше
ние к, народному добру по
рой остается все еще на 
уровне допотопных понятий 
типа; «Не мое,— значит, не 
наше».

Отсюда все еще встреча
ющееся бесхозяйственное от
ношение к дорогостоящему 
оборудованию, искусственно 
создающийся дефицит де
талей монтажа, когда необ
ходимое одним монтажным 
организациям находится 
«за семью замками» у дру
гих. Совет бригадиров пы
тается искоренить эти яв
ления. Так, например, сов
сем недавно мы обсудили 
выступление газеты «Крас
ное знамя» «Совесть про 
запас?..» (как раз рассмат
ривающего вопросы искусст
венного дефицита), намети
ли необходимые меры.

Другой существенный мо
мент, нашедший отражение

в речи Генерального секре
таря нашей партии, служа
щий ■ продолжением главной 
мысли,—это создание таких 
условий — экономических и 
организационных,— которые 
бы стимулировали качест
венный, производительный 
труд, инициативу и пред- 

) приил/швосты; «плрх.ая ра
бота, бездеятельность, безот
ветственность должны са
мым непосредственным и 
неотвратимым образом ска
зываться и на материальном 
вознаграждении, и на слу
жебном положении, и на мо
рально м авторитете работни
ков».
' Это прялю относлтся к 

' бригадному подряду, по ме
тоду которого трудятся 
большинство наших мон
тажных коллективов. Эф
фект пока от этого ме
тода небольшой. Рабочие 
перебрасываются с объекта 
на объект, из-за чего созда
ется несоответствие людских 
ресурсов объемам работ, на 
которые монтажники за
ключают договоры, а это в 
свою очередь ведет к срыву 
сроков монтажа и никак не 
может стимулировать испол
нителей. А  непредвиденные 
договорные работы, перебои 
в снабжении?..

Вывод мы для себя сде
лали такой; реализация на
меченных планов возможна 
лишь при активном участии 
каждого рабочего, каждого 
труженика в процессе сози
дательного строительства, 
восприняв поставленные на 
ноябрьском Пленумё ЦК за
дачи как свое собстьснное 
дело,

В. БОРЕЦКИХ, 
председатель совета 

бригадиров на строи
тельстве завода метано

ла ТНХК.

В ЦЕХЕ НОВОГО СТАН- 
11 КОСТРОЕНИЯ ТОМСКОГО 

ПОДШИПНИКОВОГО ЗА- 
^  ВОДА РАБОЧИЕ ОБСУЖ- 
9 ДАЮТ РЕШЕНИЯ НО

ЯБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК 
КПСС.

НА СНИМКЕ (СЛЕВА НА
ПРАВО): КОМПЛЕКТОВ
ЩИЦА А. И. КОПЫТОВ
СКАЯ, СЛЕСАРЬ-СБОР
ЩИК Е. П. ШИЛКИН, КОМ
МУНИСТ СЛЕСАРЬ С. П. 
ПИЧУГИН, ТОКАРЬ-РАС
ТОЧНИК ' Э. И. ШМИДТ, 
КОММУНИСТ НАЧАЛЬ
НИК ЦЕХА Е. Р. ГЕЛЬМАН, 
КОММУНИСТ СЛЕСАРЬ 
Ф. Н. БЕЛЬТИКОВ, ТЕХ
НОЛОГ Е. А. ФЕВРАЛЕВА.

Фото Н. Потапова.

На ноябрьском Пленуме Ц1{ КПСС Генеральный 
секретарь ЦК КПСС Ю. Б. Андропов сказал: 
«...Надо хорошо завершить сельскохозяйственный 
год, сохранить собранный урожай, залол:ить осно
вы урожая будущего года, успешно провести зи
мовку скота».

О том, как трудится коллектив совхоза «Ок
тябрь» Томского района над выполнением обяза
тельств, опубликованных в нашей газете 27 ян
варя, рассказывается в этой подборке.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

ОЗАБОЧЕН КАЖДЫЙ
 ̂ ...Довести продуктивность

коров до 3.370 килограммов, 
что на 30 килограммов 
больше прошлого года.

(Из социалистичеош:-: •
обязательств коллекгиг5а хо
зяйства иа 1932 год)

ствия. Задания плана на
правлены на реализацию 
курса партии по повыше
нию эффективности работы 
всех отраслей агропромь;ш- 
ленного комплекса, их на
дежное материально-техни
ческое и финансовое обеспе
чение.

Темпы технического пере
вооружения отраслей на
родного хозяйства, да и са
мого машиностроения, еще 
недостаточны. Потребности 
многих отраслей в прогрес- 

’ сизных машинах, оборудо
вании и приборах удовлет
воряются не полностью.

Министерствам следует со
средоточить внимание на 
ускорении технического пе
ревооружения производств, 
проводить линию на быст
рейшее создание и внедре
ние принципиально новой 
техники, позволяющей при
менять высокопроизводи- 

- тельную энерго- и материа
лосберегающую технологию.

Большое внимание оратор 
уделил вопросам дальнейше
го развития просвещения и 
здравоохранения, торговли 

. и бытового обслуживания 
населения, культуры и ис- 

• кусства, отметил ряд су
щественных недостатков з 
работе этих отраслей.

(Окончание иа 3-й стр.)

НАШ А Березкинская 
ферма по уровню ос
нащенности, да и вне

шне, мало напоминает' сов
ременные крупные комплек
сы. Однако и в старых сте
нах можно трудиться хоро
шо, это не раз доказывали 
доярки Б'ерезкинского отде
ления. Трудится у нас все
го тридцать человек. За де
сять месяцев нынешнего го
да продуктивность на фер
ме в среднем составила 
3.546 KunorpaMMOji люлок!. У 
моих коров она выше — 
3.914 килограммов. Сейчас 
по сравнению с прошлым 
годом мы доим на 1,7 кило
грамма больше от каждой 
коровы. Додаиьаем короз и 
вручную и приучаем к ма
шинному додаиванию. Есть 
реальная возможность полу
чить к концу года от каж
дой коровы около 4.200 ки
лограммов' люлока. Многое в 
нашей работе зависит от 
скотников-кормачей. Поэто
му оплата их труда тоже 
поставлена в зависимость от 
надоев. Трудятся кормачи 
добросовестно. Взять, к при
меру, А. Рябцевича. Недав
но работает он на ферме, 
но доярки уже поняли, что 
человек это добросовестный. 
Летом, в пастбищный пери
од, коровы, которых он пас, 
давали больше всего моло
ка. А сейчас, зимой, его 
забота о 'животных тоже 
сказывается: когда на
гружает сено на те
лежку, обязательно уберет 
снег, ледышки, комья за
стывшей грязи.

Зимой ежедневно дойное 
стадо выводим на прогулку, 
около двух часов находятся 
животные Б загоне.. Преду
предить хромоту, преду
смотреть любые случаи за
болевания — в ЭТОМ' наш 
резерв. Сколько еще живот
ных вынуждены выбрако
вывать раньше из-за хромо
ты. Бывает, после трех-че
тырех лактаций корова 
только начинает давать 
большое молоко, а смот-

Когда меня спрашивают, 
чем объяснить успех нашей, 
Березкинской, фермы — ведь 
есть у нас' в хозяйстве и 
Поросинское отделение, и 
Зоркальцевский комплекс,— 
я первым делом говорю о 
слаженности, взаимовыруч
ке, ответственности. Это не 
пустые слова. Беспокойство 
за дело, ставшее традицией 
в коллективе, объясняет на
ши успехи.

Т. ПУЧКОВА, 
кавалер ордена Ленина 
и ордена Трудового 
Красного Знамени, дояр
ка Березкинской молоч

нотоварной фермы.

Мнение рукокдителей и специалисто(^-.
Главный зоотехник сов

хоза «Октябрь» А. С. ОД- 
НОКОЛКИН:

—■ Обязательство по вало
вому надою у нас — 5.450
тонн молока. За десять ме
сяцев мы получили 4.827 
тонн. При сохранении сего
дняшних темпов обязатель
ство выполним и сможем 
дать сверх того 150 тонн мо
лока.

По продаже молока госу
дарству: обязались продать
4.850 тонн, за десять меся
цев продано 4.334 тонны, а 
всего за год будет сдано 
5.064 тонны, или на 4,4 про
цента больше намеченного.

Еще одна цифра из обяза
тельств — довести продук
тивность коров до 3.300 ки
лограммов. За десять меся
цев от каждой коровы на
доено в среднем по 2.883 ки
лограмма. Значит, есть ре
альная возможность и здесь 
выполнить намеченное.

Труднее со сдачей мяса. 
Намечено сдать государству 
170 тонн. За десять месяцев 
сдано 143. Чтобы ’ продать 
оставшиеся 27 тонн,. нужно 
провести выбраковку стада, 
но так, «тобы не уменьшить 
поголовье коров.

Трудность нынче в том, 
что кормов заготовлено на
много меньше, чем ■ рассчи
тывали: вместо 18 тысяч
тонн всего 10. Обещало нам 
помочь с кормами ОПХ 
и.мени Б. Н. Сидоренко—про
дать две тысячи тонн. Од
нако и эти две тысячи по
годы не сде.тают, поэтому, 
главное — строгий расчет 
кормов на каждый месяц, 
на каждый день, контроль 
за их сохранностью и, кро
ме того, рациональная орга
низация питания животных. 
Кровь на анализ у живот
ных берем ея^енедельно. Ра
цион кормления составляем 
свой на каждое отделение— 
на месяц, на полмесяца. 
Ес.ти анализ покажет, что 
тех или иных питательных 
веществ не хватает, меняем 
рацион, не дожидаясь конца 
месяца.

Качество кормов лучше, 
чем в прошлом году.

Председатель профсоюз
ного комитета Ю. А. Кашин:

■—• В обязательствах на 
нынешний год записано: 
«Ввести в эксплуатацию 20 
квартир. Довести количест
во механизаторов и живот
новодов I и II классов до 
80 процентов»..

Горько признаваться, но 
не все из намеченного бу
дет выполнено. Особенно 
трудно с жильем. В настоя
щее время сдано в эксплуа
тацию 10 квартир, к концу 
года достроим еще шесть. 
Строим хозспособом, а сво
ей строительной базы нет. 
Бывает, что 'выдаем новосе
лам ключ и вместе с 'НИМ 
наряд на отделочные ра
боты.

Что касается повышения 
рабочей квалификации — в 
нашем совхозе учатся мно
гие. Организовано пять 
школ коммунистического 
труда, для специалистов 
среднего и высшего звена •— 
экономическая учеба. По
стоянно действуют курсы 
повышения квалификации 
трактористов и комбайнеров 
как для тех, кто сядет 
за «баранку» впервые, так и 
для повышающих мастерст
во. В коллектив механиза
торов нынче влилось хоро
шее пополнение: десять вы
пускников школы решили 
остаться работать в совхо
зе, сейчас они обучаются 
профессии механизатора в 
Рыбаловском ПТУ. Так что 
по учебе и повышению уро
вня мастерства обязатель
ства будут перевыполнены.

Главный экономист С. П. 
СОСНЯКОВА:

■— Намечалась повысить 
производительность труда 
на 4 процента, на полтора 
процента снизить себестои
мость продукции, 60 процен
тов продукции произвести 
на основе бригадного под
ряда.

Только в животноводстве 
с помощью бр;1гадного под
ряда производится сегодня в 
совхозе 42 процента продук
ции. Был внедрен подряд и 
на уборочной страде. С этим 
связано и увеличение про
изводительности труда — на 
3 процента, ■— и снижение 
себестоимости продукции.

...Произвести грубых и 
сочных кормов по 22 цент
нера кормовых сди>1иц на 
условную голову скота. Не 
менсэ 80 процентов кормов 
.заготовить I и 11 классов. 
ПоиготоБИть 12.400 тонн 
коомосмоси...

(Из социа.чистических 
обязате.тьстп хшллектива хо
зяйства).

ришь, захромала — лето.м 
ли копытом сучок ■ в лесу 
зацепила, зимой ли на лед 
напоролась. А раз захрома
ла, надо готовить ж выбра
ковке.

Надо сказать, что многое 
здесь зависит от того, на
сколько каждая доярка
прилежна, касколь-.'о береж
но относится к ЖИВОТН1.1М. 
В Березкине давно уже 
сложилась традици.я — ра
ботать, на совесть. Не оп
равдываясь трудностя.чи. Я 
здесь с семнадцати лет. 
Когда еще только начина.ла, 
более опытные доярки
очень помогли. Всегда доб
рыми словами вспо.чинаю 
Софью Ивановну Соколову, 
которую знаю с детства.
Много своих секретов мне 
передала эта простая и 
скромная женщина. Ге
рой Социалистического Тру
да. Когда она уходила на 
заслуженный отдых, пере
дала мне свою группу. Для 
меня это большая честь, 
стараюсь оправдать дове
рие и, помня о своих пер
вых годах работы, люблю 
помочь молодым. Кстати, у 
нас и это — традиция. На 
ферме, молодым стараются 
поручить самостоятельную 
работу, внимательны, к их 
росту. С. Жаркова, к приме
ру, раньше была подменной 
дояркой, а потому животные 
ей все казались откнакозь'- 
ми. А сейчас, когда .да.ди ей 
группу, HacK'.ib'io oiJa ст.кта 
самостоятельней, активней. 
Когда речь заходит о ее ко
ровах, не побоится в спор 
вступить с любым автори
тетом, болеет д.ушей за де
ло.

ЭТИ РУБЕЖИ оказа
лись, к сожалению, 
нереальными, так как 

кормов заготовлено меньше, 
а значит, меньше будет 
приготовлено и кормосмеси. 
Потому главный резерв тех, 
кто работает в кормоцехах, 
— это хорошее качество 
приготовленных кормов. В 
день наш Зоркальцевский 
кормоцех', который обслужи
вает молочный комплекс, го
товит до 30 тонн смеси. А  
всего с начала работы цеха 
подготовлено уже 3.094 тон
ны.

Стараемся точно придер
живаться рациона, состав- 
.ленного специалистами. В 
настоящее время на одну 
голову крупного рогатого 
скота расходуем 25 кило
граммов силоса, 6— сенажа_, 
3 — соло.мы, 1 — травяной 
муки, 10 килограммов ово
щей (морковь, капустный 
лист, картофель). Концент
ратов даем по 1 килограм
му на дойную .'(opojy плюс 
400 граммов на каждый на
доенный литр. Поваренную 
соль, рыбий жир, микродо
бавки — в аазисцзгости от 
результатов ана;тиаоз крови 
животных, которые регуляр
но проводят специалисты. 
Вот, к при.меру, последние 
результаты показывают, что 
у коров снизи.лся процент 
каротина в крови, значит, 
будем добавлять в смесь 
витамины.

Наш труд, как и труд до
ярок, скотников, поставлен 
в зависимость от надоев. И 
это правильно, потому что 
от работы кормоцеха зави
сит продуктивность стада.

Главная трудность сейчас 
—■ переработка сенажа. Де
ло в том, что сенаж у. нас 
заготовлен вручную помощ
никами из города, стебли 
длиннее, чем при машинной 
уборке, а потому они часто 
наматываются на детали ме
ханизмов, закупоривают
транспортер. Приходится то 
и дело останавливать агре
гат, делать ремонт. Сейчас 
завезли и монтируют дйе 
новые установки «Фура
жир», предназначенные спе
циально для перераг)ртки 
такого сенаиса.

Трудности бывают и с ре
монтом, не всегда можем 
найти нужные запчасти, да
же болтов порой не доста
нешь. А  ведь остановка 
кормоцеха на продолжи
тельное время сразу ска
жется на надоях.

В. ЧУРУТА, 
бригадир кормоцеха 

Зоркальцсвского отде
ления.

Однако полностью работу 
по внедрению подряда мы 
не довели до конца. Ые вез
де еще люди понимают 
преимущества нового мето
да. Ведь бригадный подряд 
приживется только там, где 
есть слаженный коллектив, 
— на .Зоркальцевском .мо
лочном комплексе, в Берез- 
кинском отделении. А  вот в 
Поросине предстоит немало 
работы. Дело в том, что.там 
часто менялись бригадиры . 
ферм, это создало напря
женную обстановку. Ослаб
ла без постоянного контроля 
дисциплина, чаще стали 
увольнения, прогулы. Ко
нечно, есть в этом и наша 
вина — администрации, спе
циалистов. Недостаточно 
еще работаем с людьми, не 
научились понятно объяс
нять им новые требования 
и задачи, мало ' внимания 
уделяем дисциплине труда,

• созданию в коллективе по- 
настоящему рабочей, друж
ной обстановки. Ведь и сре
ди поросинских доярок 
большинство опытные, лю
бящие свое дело мастера. А 
вот любое новшество вос
принимают в штыки. В том 
числе и бригадную форму 
организации труда.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Ю. В. Андропов 
на ноябрьском Пленуме ЦК 
особо подчеркнул необходи
мость повышения ответст
венности каждого работни
ка, укрепление трудовой 
дисциплины в коллективах, 
на каждом рабочем месте.

Коммунисты, хозяйствен
ные руководители, специа
листы хозяйства определили 
меры по усилению органи
заторской и воспитательной 
работы на всех производст
венных участках.

Как и в каждом хозяйст
ве, в совхозе «Октябрь» 
хватает трудностей в ны
нешнюю зимовку. Однако 
расчеты специалистов и по- 
бросовестный труд животно
водов, механизаторов, всех, 
от кого зависит выполнение 
обязательств, дают твердую 
■уверенность в том, что по 
основным показателям со
циалистические обязатель
ства юбилейного года будут 
вьшолнены. '

ИЗ ОТСТАЮЩИХ — в ЛИДЕРЫ
Еще летом этого года о 

Сарафановской ферме гово
рили, как об отстающей. Но 
теперь этот коллектив не 
узнать. Сред1'есуточныр "а- 
дои молока на о.цн'’ фут^аж- 
ную корову на бОр граммов 
превышают прош.тюгодыие. 
Погуюглк своевре.менная

подготовка кор.моцеха к 
работе, организованный пе
ревод скота Б пол1ещения. 
Было создано .люханизиро ■ 
ванное звено на базе трех 
гусеничных тракторов с во
локушами под руководством 
П. И. Молчанова. Звено 
ежедневно подвозит к с1)ер-

ме не ivieHee 15 тонн сена и 
соломы, так что недостатка 
в корма:е нет. Окрепла тру
довая дисциплина среди до
ярок и скотников. Обтзявле- 
иа решительная война бес
хозяйственности и расточи
тельству, выдерживается 
рацион кор.млентл живог- 

- ных.
А. ВШ’ОБЬЕВ.

' .'''К'M.-i >
М('.":амо:-'-К(Ог о ь jHuaa.-

ш
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Планы партии-планы народа
(Окончавие. Начало 

на 1-й стр.)

Постоянныа комиссии, со
общил он, рассмотрели по
казатели Государственного 
бюджета СССР на 1983 год 
и отчет об исполнении 
бюджета за 1981 год. Бюд
жет составлен в полном со
ответствии с заданиями пла
на экономического и со
циального развития и отра
жает последовательный курс 
партии на неуклонный 
подъем народного благосос
тояния.

Комиссии предложили 
увеличить план производст
ва и реализации товаров 
народного потребления на 
179,3 миллиона рублей в 
розничных ценах и увели
чить доходы бюджета на 
135,2 миллиона рублей. Они 
предложили также увели-, 
чить расходы по бюджетам 
союзных республик на 135 2 
миллиона рублей и напра
вить их на осуществление 
садиалъно-культурных меро
приятий.

От ил1ени" комиссий де
путат предложил утвер
дить с учетом поправок ко
миссий Государственный 
план экономического и со
циального развития СССР 
на 1983 год. Государствен
ный бюджет СССР на 1983 
год и отчет об исполнении 
Государственного бюджета 
СССР за 1981 год.

Затем депутаты приступи
ли к обсуждению докладов 
о Государственном плане и 
Госбюджете страны.

Первый заместитель' Пред
седателя Совета Министров 
РСФСР депутат Л. Б. Ер- 
мин подчеркнул, что тру
дящиеся Российской Феде
рации, как и все советские 
люди, целиком и полностью 
одобряют преемственность 
курса партии на неук
лонное осуществление ле
нинской внутренней и вне
шней политики, выработан
ной XXV I съездом КПСС, 
и избрание видного полити
ческого и государственного 
деятеля товарища Ю. Е. 
Андропова на высокий и 
ответственный пост Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС.

Оратор рассказал о высо
ком трудовом энтузиазме, в 
обстановке которого в рес
публике осуществляется
подготовка к 60-летию об
разования СССР.

Вместе с тем депутат при
знал что еще не во всех 
отраслях народного хозяй
ства удалось обеспечить вы
сокую эффективность про
изводства и реализовать 
плановые задания.

Достижения Страны Сове
тов в развитии экономики, 
науки и культуры за про
шедшие шесть десятилетий 
убедительно демонстрируют 
замечательные плоды ле
нинской национальной по
литики, коренные преиму
щества и огро.мные возмож
ности социалистического 
строя, советского образа 
жизни, отметил второй се
кретарь ЦК Компартии Ук
раины депутат А. А. Тита
ренко. Новыми успехами в 
хозяйственном и культур
ном строительстве встреча
ют юбилей Советского го
сударства трудящиеся Ук
раинской ССР.

Особую заботу партийные, 
советские и хозяйственные 
органы проявляют о реа
лизации Продовольственной 
программы. В то же' время 
оратор отметил, что на от
дельных предприятиях тем
пы роста производства и 
производительности труда 
ниже, чем предусмотрено 
пят.глетним планом. Допус
кается. перерасход матери
ально-сырьевых , и топлив
но-энергетических ресурсо-в.

Поддержав предложения 
одобрить представленные на 
обсуждение сессии проекты 
плана и бюджета СССР на 
1983 год, Председатель Со
вета Министров Белорусской 
ССР депутат А. Н. Аксенов 
остановился на некоторых 
проблемах интенсификации 
общественного производства, 
увеличения объемов рекон
струкции предприятий. Ко
ренного улучшения, по его

мнению, требует система 
планирования капитальных 
вложений и объема подряд
ных работ, а также прак
тика встречных перевозок 
минеральных удобрений.

Подчеркнув важную роль 
капитального строительства 
в наращивании производи
тельных сил, повышении 
материального и культур
ного уровня жизни совет-' 
ских людей, министр строи
тельства предприятий тя
желой индустрии СССР де
путат Н. В. Голдин отметил, 
что трудовые коллективы 
строителей. и монтажников 
ведут напряженную ^боту 
по завершению программы 
юбилейного года. Они доби
ваются максимального вво
да в строй производствен
ных объектов.

Машинист электровоза ло
комотивного депо имени 
Ильича Московской желез
ной дороги депутат С. Е. 
Яцков рассказал о соревно
вании трудящихся столицы 
в честь, 60-летия образова
ния СССР.

Большое внимание депу
тат уделил проблемам даль
нейшего развития народного 
хозяйства Москвы и желез
нодорожного транспорта.

Председатель Совета Ми
нистров Узбекской ССР де
путат Н. Д. Худайбердыев 
сообщил, что, участвуя во 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании, труже
ники республики в юбилей
ном году уверенно выходят 
на новые рубежи комму
нистического созидания. В 
крайне трудных метеороло
гических условиях респуб

лика выполняет государст
венный план хлоггкозагото- 

, - вок и принятые обязатель
ства.

В то же время, прюдолжал 
оратор, мы отчетливо ссо- 
наем, как много еще у нас 
нерешенных задач и не
достатков.

Предлогкения об утверж
дении представленных на 
рассмотрение сессии про
ектов Государственного пла
на и бюдясета страны на 
1983 год поддержал министр 
плодоовощного хо.зяйства 
СССР депутат Н. Т. Козлов.

Задания плана 1983 года 
По систедсе Минплодовощ- 
хоза характеризуются, ска
зал он, высокими темпами 
роста производства плодо
овощной продукции для бо
лее полного удовлетворения 
ею населения.

О больших дсютижениях 
промышленности и сельско
го хозяйства республики 
рассказал секретарь ЦК 
Компартии Казахстана де
путат Н. А. Назарбаев. 
Особо он подчеркнул самоот
верженный труд в этом го
ду хлеборобов, которые, не
смотря на неблагоприятные 
погодные УС.ДОВИЯ, внесли 
весомый вклад в Продо
вольственную программу 
страны.

В то же вфемя, по мне
нию депутата, для успеш
ного выполнения заданий 
пятилетки ■ в республике 
должна быть усилена пар
тийная работа по укрепле
нию плановой и трудовой 
дисциплины, по хозяйскому 
использованию резервов во 
всех отраслях экономики.

(ТАСС).

В СОВЕТЕ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ
в  зале заседаний палат 

Верховного Совета СССР в 
16 часов началось первое 
заседание Совета Нацио
нальностей.

Продолжительными апло
дисментами депутаты встре
тили товарищей А. Я. Пель
ше, В. В. Кузнецова, Ш. Р. 
Рашидова, Э. А. Шевард
надзе, М. В. Зимянина, К. В. 
Русакова, Н. И. Рыжкова.

Заседание проходило под 
председательством В. П. 
Рубена. /■

Собравшиеся почтили па
мять депутатов И. X. Багра
мяна, Ф. Ц. Гассиевой, Н. А. 
Пилюгина, Е. К. Федорова, 
С. К. Цвигуна, Г. И. Чиряе- 
ва, скончавшихся в период 
между сессиями.

По докладу Мандатной 
комиссии О' проверке полно
мочий вновь избранных де
путатов Верховного Сорета 
СССР, с которым выступил 
председатель комиссии
А. Г. Коркин, принято соот
ветствующее постановление.

Палата образовала По
стоянную комиссию по 
энергетике и утвердила ее 
состав.. Председателем ко
миссии избран второй се
кретарь ЦК Компартии Ка
захстана депутат О. С.' Ми- 
рошхии.

Были внесены изменения 
в состаб некоторых посто
янных комиссий Совета На
циональностей.

С содокладом постоянных 
комиссий о Государствен
ном плане экономического и 
социального развития СССР 
на 1983 год и ходе вьшол- 
нения плана в 1982 году, о 
Государственном бюджете 
СССР на 1983 год и об ис
полнении бюджета за 1981 
год выступил председатель 
Планово-бюджетной комис
сии Совета Национальностей 
Н. И. Масленников.

Ярким свидетельством
единства партии и народа, 
твердой решимости последо
вательно проводить выра
ботанный курс на дальней
шее укрепление могущест
ва Родины, повышение бла-. 
госостояния советских лю
дей, сказал оратор, явился 
состоявшийся накануне сес
сии Пленум Центрального 
Комитета КПСС, который 
рассмотрел и одобрил в ос
новном проекты Государст
венного плана и Государст
венного бюджета на пред

стоящий год. В речи, с ко
торой выступил на Пленуме 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Ю, В. Адро
нов, дан всесторонний ана
лиз развития экономики, 
определены актуальные за
дачи по всемерному повы
шению эффективности об
щественного производства, 
его интенсификации, совер
шенствованию хозяйствен
ного механизма, обеспече
нию организованности и 
дисциплины на каждом уча
стке работы. Решения Пле
нума ЦК КПСС — боевая 
программа действий совет
ского народа, мощный ис
точник дальнейшего роста 
его творческой активности в 
борьбе за высокие рубежи в 
кЬ'.М'мунистическом строи
тельстве.

Выступающий сообщил, 
что постоянные комиссии 
Совета Национальностей 
совместно с комиссиями Со
вета Союза, рассмотрев ход 
выполнения плана в 1̂982 
году, отмечают важное зна
чение достигнутых в народ
ном хозяйстве пoлoм^итeль- 
ных резу.чьтатов, являю
щихся надежной основой 
для дальнейшего экономи
ческого и социального раз
вития страны. Вместе с тем. 
ко.миссии считают, что не 
все итоги хозяйственной дея
тельности отвечают задачам 
сегодняшнего дня.

План и бюджет 1983 года 
ориентируют на реализацию 
важнейшей установки пар
тии на повышение эффек
тивности народного хозяйст
ва, его интенсификацию. В 
них предусматривается ус
корение темпов роста со
ветской экономики-,-» после
довательное решение круп
ных социальных проблем. 
Комиссии считают, что вне
сенный правительством на 
утверждение Верховного 
Совета СССР Государствен
ный план экономического и 
социального развития стра
ны на 1983 год разработан в 
соответствии с решениями 
XXVI съезда КПСС.

Особое внимание в плане 
уделяется вопросам соци
ального развития, дальней
шего повышения народного 
благосостояния. Постоянные 
комиссии Совета Нацио
нальностей совместно с ко
миссиями Совета Союза в 
ходе всестороннего анализа 
Государственного плана эко
номического и социального

развития СССР на 1983 год 
изыскали возможность уве
личения производства и 
реализации отдельных ви
дов товаров народного по
требления на общую су.мму 
179,3 млн. рублей в роз
ничных ценах и вносят 
предложение утвердить Го
сударственный план с уче
том этих поправок.

При рассмотрении и об
суждении Государственного 
плана в постоянных комис
сиях палат указывалось, что 
его выполнение потребует 
мобилизации имеющихся 
резервов, проведения эко
номических и организаци
онных мер по устранению 
недостатков, концентрации 
усилий на главных на
правлениях дальнейшей ра- 
брты.

Первоочередной задачей.
является реализация Продот 
вольственной программы. 
На эти цели выделяются 
крупные финансовые и ма
териально-технические ре
сурсы, в том числе значи
тельное количество высоко
производительной сельско
хозяйственной техники, ми
неральных удобрений. В хо
де обсуждения плана и 
бюджета на 1983 год боль
шое внимание депутаты 
уделили вопросам развития 
топливно - энергетического 
комплекса, бесперебойной 
работе всех видов ' транс
порта, и прежде всего же- 
лезнодорол<ного, дальнейше
го наращивания производст
ва товаров народного по- 
треб.чения.

План и бюджет на пред
стоящий год, сказал в за
ключение оратор, отражают 
жизненные интересы совет
ских людей. Их выполне
ние, как подчеркнуто на 
ноябрьском Пленуме Цен
трального Комитета КПСС, 
явится новым важным ша
гом в коммунистическом 
строительстве.

Депутаты Совета Нацио
нальностей приступили к 
обсуждению докладов о Го
сударственных плане' и 
бюджете страны.

Первый заместитель Пред
седателя Совета Министров 
Казахской ССР депутат 
В. А. Гребенюк подчеркнул, 
что решения Пленума ЦК 
КПСС, речь на нем Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Ю. В. Андропова 
вооружают практической 
программой действий, ори
ентируют коммунистов, всех 
советских людей на еще 

•более энергичную работу 
по претворению в жизнь ис
торических решений XXVI 
съезда партии.

Выступаюп{йй' подчеркнул, 
что проекты плана и бюд
жета, рассматриваемые на 
сессии, предусматривают ди
намичное развитие произво
дительных сил каждой со
юзной республики. В канун 
60-летия образования СССР 
особенно видны успехи, ко
торых добился Казахстан - в 
единой семье советских’на
родов.

Заместитель Председателя 
Совета Министров РСФСР 
депутат Е. Ф. Карпова под
черкнула, что особенно 
важные проблемы пред
стоит решить труженикам 
села. Будет продолжено вы
полнение программы пре
вращения Нечерноземья в 
район высокопродуктивного 
земледелия и животновод
ства.

Особое внимание оратор 
уделила трудностям в ра
боте легкой промышленно
сти республики, где необхо
димы реконструкция и тех
ническое перевооружение 
текстильных предприятий. '

Говоря об успехах трудя
щихся Украины в различ
ных областях народного хо
зяйства, председатель рес
публиканского совета проф
союзов депутат В. А. Соло
губ вместе с тем подчерк
нул необходимость дальней
шего развития социалисти
ческого соревнования в све
те требований партии.

Энтузиазм и творчество 
масс, широкий размах со
ревнования создают хоро
шую основу для выполне

ния обязательств по достой
ной встрече 60-летия обра
зования СССР.

С глубоким удовлетворе
нием, сказал первый секре
тарь Рижского горкома 
Компартии Латвии депутат 
Я. Я. Вагрнс, встретили 
трудящиеся республики ре
шения внеочередного Пле
нума ЦК КПСС, подтвер
дившего преемственность 
курса партии в реализации 
намеченных задач, избра
ние Генеральным секрета
рем ЦК КПСС товарища 
Ю. В. Андхюпова. Каждый 
из нас сегодня однозначно 
понимает, что реальным 
вкладом в борьбу за мир 
является прежде всего 
самоотверженный труд со
ветских людей.

Как член подготовитель
ной депутатской комиссии, 
заявил выступающий, счи
таю, что предложенные 
проекты плана и бюджета 
на 1983 год в целом обеспе
чивают планомерное разви
тие всех отраслей народного 
хозяйства страны, каждой 
республики, и присоединя
юсь к мнению выступив
ших депутатов об утверж
дении этих документов.

Министр Морского Флота 
СССР депутат Т. Б. Гу- 
женко сообщил, что на мно
гих судах, предприятиях, в 
организациях нашли рас
пространение передовые ме
тоды организации работы, 
ширится социа.листическое 
соревнование, направленное 
на достижение высоких ко
нечных результатов.

Документами большой мо
билизующей силы назвал 
проекты плана и бюджета 
на 1983 год первый секре
тарь Могилевского обкома 
Компартии Белоруссии де
путат В. В. Прищепчик. Вы
ступающий рассказал о кон
кретном вкладе трудящихся 
области в выполнение Про
довольственной программы 
страны.

Однако, заметил депутат, 
Б об.ласти не всегда своев
ременно осваиваются про
изводственные мощности, 
допускаются потери рабо
чего вре.мени, неэкономно 
расходуются сырье, электро
энергия.

Свой вклад в выполне
ние решений XXVI съезда 
КПСС, заданий одиннадца
той пятилетки вносят тру
дящиеся Советского Азер
байджана, сказал первый 
заместитель Председателя 
Совета Министров респуб
лики депутат С. Б. Татлиев.
, Депутат остановился, в 
частности, на проблемах по
вышения эффективности 
использования орошаемых 
зе.мель, природных ресур
сов республики.

О великой силе дружбы 
народов СССР, благодаря 
которой страна добилась 
замечательньж успехов во 
всех областях жизни, .го
ворил председатель ко,пхоза 
имени Ленина Махарадзев- 
ского района Грузинской 
ССР депутат Г. А. Цитлид- 
зе.

Депутат выразил сожале
ние в связи с тем, что опре
деленное количество про
дукции, которое республи
ка отгружает в разные горо
да, не доходит до потреби
телей из-за отсутствия дол
жного контроля при раз
грузке транспорта и хране
нии на базах.

Высокие темпы развития 
индустрии и агропромыш
ленного комплекса Молда
вии Председатель Совета 
Министров Молдавской ССР 
депутат И. Г. Устиян на
звал резу.пьтатом общесоюз
ного разделения труда.

Депутат уделил внимание 
вопросам, от которых зави
сит интенсивное выполнение 
Продовольственной про
граммы. Узким местом, от
метил он, пока еще нередко 
являются переработка, хра
нение, доставка продукции 
садоводов, овощеводов, по
леводов.

24 ноября сессия Верхов
ного Совета СССР продол
жила работу.

(ТАСС).

НДВЕЧИО В ВЙНЯТИ НАРОйй
Народ никогда не забыва

ет своих лучших сынов и 
дочерей. С чувством глубо
кого удовлетворения встре
тили советские люди поста- • 
новление ЦК, КПСС, Прези
диума Верховного Совета 
СССР и Совета Министров 
СССР об увековечении па
мяти Леонида Ильича Бре
жнева — продолжателя ве
ликого дела Ленина. 23 но
ября в городах и селах, 
связанных с жизнью и дея
тельностью пламенного! 
борца за мир и коммунизм, 
состоялись митинги. • Их 
участники говорили о том, 
что светлая память о Л. И. 
Брежневе навечно останет
ся в памяти народной, заяв
ляли о единодушном одоб
рении внутренней и внеш
ней политики партии, горя
чем стремлении самоотвер
женным трудо.м крепить 
могущество социалистиче
ской Родины.

На центральной площади 
города камских, автомобиле
строителей,. украшенной 
флагами, собрались его жи
тели.

— Отныне наш автоград 
будет носить имя Брежнева,

' — сказал, выступая на ми
тинге,, бригадир каменщи
ков объединения «Камгэс- 
энергострой^ Герой Социа
листического Труда В. Мав- 
ликов. — ■ Это почетно и от
ветственно. Мы, рабочие, 
оправдаем высокую честь. 
Наши дела, наши трудовые 
победы будут .лучшей па
мятью славному сыну рабо
чего класса.

Тружеников знамениты.х 
московских Черемушек до 
глубины души взволновала 
весть о переименовании их 
района в Брежневский.

— С именем Л. И. Бреж
нева связаны многие па
мятные события в жизни 
столицы, — заявил на ми

тинге в коллективе ТЭЦ-20 
слесарь П. Куценко. — По 
призыву Леонида Ильи
ча .москвичи активно вклю
чились в борьбу за превра
щение родного города ,в об
разцовый коммунистиче
ский. Мы приложим все 
свои" силы и. энергию, что
бы добиться этого.

Массовый', митинг прошел 
на Новороссийском цемент
ном комбинате.

На трибуне—машинист це- 
менигых мельниц завода 
«Пролетарий»' А. Плетнев:

— Здесь, у стен предприя
тия, были остановлены фа
шисты, рвавшиеся на Кав
каз, а позже разгромлены 
воинами 18-й армии, где 
начальнико]м по'литотдела 
был, Л, И. Брежнев. Тру
диться на ко.мбинате — 
высокая честь. Коллектив 
не' раз занимал в соревно
вании призовые места,

стремится выпускать еще 
больше продукции для но
востроек.

С полей и ферм пришли 
на митинг, посвященный 
присвоению хозяйству име
ни Л. И. Брежнева, труже- , 
ники, колхоза «Вяца-Ноуэ» 
Оргеевского района Мол
давской ССР.

— Возглавляя в начале 
пятидесятьсс годов респуб
ликанскую партийную ор
ганизацию, Леонид Ильич 
не раз бывал в нашем хо
зяйстве, — отметил ветеран 
труда Герой Социалистиче
ского Труда С. Штырбу. — 
Его советы оказывали нам 
неоценимую помощь в пе
реустройстве села, в строи
тельстве новой жизни. Они 

. помогут коллективу и в 
дальнейшем добиваться ус
пехов, внести достойный 
вклад в реализацию Продо
вольственной программы.

Под развернутыми боевы
ми знаменами полки вькт- 
роились на плацу. 'Учебная 
танковая дивизия отныне 
будет носить имя Леонида 
Ильича Брежнева. Здесь, в 
Песчанке близ Читы, в 1935 
—1936 годах начинался рат
ный путь Л. И. Брежнева,

Как клятва звучали на 
митинге выступления сол
дат, сержантов, офицеров и 
генералов — свято служить 
Родине, как служил ей Лео
нид Ильич Брежнев, преум
ножать боевое могущество 
Советских Вооруженных 
Сил, как завещал им их 
однополчан1гн,

Митинги, посвященные 
Увековечению памяти Л. И. 
Брежнева, состоялись также 
на Оскольском электроме
таллургическом комбинате, 
в Днепропетровском метал
лургическом институте, в 
Звездном городке, Волгодон
ском объедгшении «Атом- 
маш», в ряде других кол
лективов.

(ТАСС).
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я а п р а  в  л е н и  в ~  Л  у  г и н е ц к о е

Т Р А С С А ,  
ПИКЕТ 4 4 4 -й
Вряд ли думали эти парни, забивая пер

вую сваю под фундамент первой опоры ЛЭП 
Парабель — .Лугинецкое, что пройдет время 
и они же .будут ставить на этой трассс по
следнюю точку. Да и как можно было пред
положить такое, если многих сегодняшних 
линейщиков в бригаде Василия Леонова тог
да попросту не было! Коллектив формиро
вался в пр'оцессе строительства 177-кило
метрового энергомоста. И, честно говоря, не 
верится сегодня, глядя на работу Ивана Сту- 
каленко, Виктора Афанасьева, да и других 
новичков, что стаж их работы на трассе ис
числяется месяцами.

— Но ведь рядом всегда 
были такие «асы», как бри
гадир Алексей Ахметов, — 
поясняет начальник участка 
Роберт Ланг.—А за их пле
чами — сотни километров 
труднейших трасс. Чего, на
пример, стоит переход че
рез Обь на строительстве 
ЛЭП Чапаевка — Стрежевой, 
монтаж на высоте 150 мет
ров...

Да, тем, кто еще совсем 
недавно пришел в мобиль
ное управление строитель
ства «Томскэлектросеть- 
строя», было — и есть! — у 
кого учиться. Геннадий 
Парфенов, Александр Фур- 
манец, А.чексей Баранов
ский — имена этих брига
диров хорошо известны чи
тателям. Они постоянно по
являлись на странйцах на
шей газеты минувшей зи
мой, их коллективы назы
вались в числе победителей' 
социалистического соревно
вания.

Минувшая зима... Именно 
тогда было принято реше
ние ввести в эксплуатацию 
Лугинецкое месторождение 
на целых два года ранее 
запланированных сроков. А 
Значит, и досрочно дать 
жизнь новому нефтяному 
району области. Электро- 
сетьстроевцы были в числе 
Инициаторов. Они свое сло
во сдержали: в кратчайшие 
сроки были смонтированы и 
выставлены все опоры бу
дущей ЛЭП. Линейщики бы
ли близки, чтобы в апреле 
полностью закончить рабо
ты, и лишь поставки сило
вого провода сдержали их 
темпы.

Однако никто не снимает 
с повестки дня главной за
дачи — дать Родине в юби
лейном ее году нефть ново
го месторождения. А для

этого неооходима подача 
электроэнергии. Будущий 
промысел должен получить 
ее 25 ноября. На это работа
ет и бригада Василия Лео
нова.
. Пикет 444-й. Это значит, 
что здесь стоит последняя 
опора высоковольтной ли
нии на Лугинецкое. А раз 
так, то должна быть и под
станция. Ее-то и заканчива
ют сейчас рабочие мобиль
ного управления строитель
ства Алексей Ахметов, Ва
лерий Зубенко, Виктор Ма
линин, Александр Ясюкевич 
и их товарищи по звену. 
Рядом трудятся монтажни
ки кемеровского треста 
«Электросибмонтаж», уста
навливают оборудование 
высокочастотной связи,.
предназначенное для конт
роля за энергоснабжением. 
Представител](! «Томскэнер
го» ведут наладку автогла- 
тики.

— Мы привыкли работать 
в тесном сотрудничестве, —■ 
говорит монтажник Сергей 
Шапкии. — Заказчик, ген
подрядчик, субподрядчик 
как ёдиное целое. Да и не- 
воз.можно было бы без на
стоящего взоЩмопоиимания 
всего за месяц поставить 
подстанцию.

Сжатые сроки диктуют 
ритм работы энергосеть- 
строевцев. Когда читатели 
получат номер этой газеты, 
на подстанции их уже не 
будет. Они уйдут помогать 
товарищам на трассу, вести 
монтаж провода.

Сроки диктуют... Вот по
чему «Томскнефтестрой» 
форсирует обустройство ме
сторождения (шестикило
вольтная линия электропе
редачи от подстанции к 
производственным объектам

промысла — это их задача).
Вот почему, лишь только 

приняли . с Лугинецкого 
сигна.ч по рации: «Вышел
из строя тягач, пропало 
давление мас.ла в двигате
ле», — и уже мчится из Па- 
рабе.ли на винтокрылой ма- 
• шине механик трассы Алек
сандр Киселев:

■— Водитель там у меня 
неопытный: всего третий
месяц — надо помочь...

У  Александра это не пер
вая ЛЭП. Хозяйство у него 
хлопотное: около ста еди
ниц техники сосредоточено 
здесь сегодня у электросеть- 
сгроевцев. И, железо — да
же, железо! — не выдержи
вает порой вьзпавших на 
его долю нагрузок.

Каково же приходится 
обыкновенным ' людям! 
Впрочем, обыкновенные 
они лишь постольку по
скольку. Они — линейщи
ки, трассовики.

Пикет 444-й. Отсюда на
чинается отсчет будущей 
трассы Лугинецкое — Кали
новое. Ее предстоит пройти 
этой зимой. Уже ведутся 
подготовительные работы к 
86-километровому броску. 
Так что пикет 444-й — это 
и конец, и начало.

В. ИВАНОВ.
* « *

НА СНИМКАХ: Валерий
Зубенко и Виктор Малинин 
— элсктролинейщики брига
ды Леонова — заканчивают 
работы на подстанции; мон
таж силового трансформато
ра ведет Фириуз Ишмуха- 
метов; пикет 444-й: вот
она — последняя опора ЛЭП 
Парабель — Лугинецкое, 
вот оно — начало будущей 
трассы.

Фото автора.
Месторождение Лугинецкое.

В Ч Е Р А
бригада Фирдауса Шакирова 
из Стрежевского управления 
буровых работ преодолела 
рубеж 50 тысяч метров экс
плуатационной проходки 
скважин.

«Первопроходцы Перво
майского .месторождения» — 
так называют этот коллек

тив в объединении «Томск
нефть». И буровики оправ
дывают миссию «первых». 
Они первыми добились по
добного .результата , на Ва- 
сюганье. Такой скорости' 
проходки здесь еще не было.

Плюс 23 тысячи метров к 
плану — таков по-казатель 
коллектива. На его долю 
приходится более четверти 
•сверхплановой проходки по 
всему объединению. Выпол
нены социалистические обя
зательства, принятые на 
год. Бригада уверенно встре
чает юбилей страны — 60-

летие образования СССР.
Комсо.чольско - молодеж

ный коллектив имени 60- 
летия ВЛКСМ отличают 
крепкая трудовая дисципли
на, высокое профессиональ
ное мастерство. Ветераны 
цригады бурильщики В. К. 
Волчков, М. Ф. Закиев, пом
бур В. И. Сорин ведут за 
собой молодежь.

Успехи буровиков во мно
гом предопределяют показа
тели нефтедобытчиков. Неф
тепромысел Пионерный
дает Родине сверхплановую 
продукцию..
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На зам етку  
лю би телю

Помощь
гарантирована

Если говорить житейски, 
то в зимнее время любите
лям лучше всего поставить 
свои автомобили в гаражи 
и возможно реже их оттуда 
выводить на автотрассы. 
Ну, а уж при острой необ
ходимости, ведь правилами 
сезонность эксплуатации не 
обусловлена, необходимо 
как-то подготовить себя к 
неожиданностям зимней
езды.

Областное общество авто- 
мобилистов-любителей в ос
новном свою работу по 
предупреждению дорожно- 
транспортных происшествий 
сосредоточивает летом, ког
да сама погода не позволя
ет легковым автомобиля.м 
стоять в гаражах. Активи
сты ВДОАМ вместе с ра
ботниками госавтоинспекции 
организуют и проводят тех
осмотры транспорта непо
средственно на предприяти
ях, где есть крупные пер
вичные организации обще
ства. Собрания, беседы, лек
ции с демонстрациями ки
носюжетов по правилам 
движения — это тоже наша 
повседневная работа. Из 
членов общества в основ
ном формируются специа
лизированные народные
друлсины — надежные по
мощники госавтоинспекции.

Чтобы ' автомобилист-лю
битель после длительного 
зимнего «простоя» быстрее 
привыкал к автомобилю 
дороге, мы проводим еже
годно обязательный техми
нимум по 12-часовой прог- 
рамл1е. Но это, так сказать, 
дело сезонное, рассчитанное 
в основном тоже на летнее 
время.

Другое дело — зима. По

мочь водителям и психоло
гически, и профессионально 
подготовиться к этому вре- 
дмени года — тоже обязан
ность общества. Решается 
она по-разному. Например, 
слабо подготовленный води
тель в любое время может 
обратиться в автошколу 
ВДОАМ на улице Красноар
мейской, 122, где ему помо
гут укрепить практические 
навыки езды. Хороший опыт 
есть у автомобилистов-лю- 
бителей НИИ электромеха
ники. Здесь в специальном 
помещении каждый вторник 
проходят занятия с води
телями на различные темы. 
На занятия приходят не 
только ч.дены институтской 
первичной организации об
щества, но. и многие авто-, 
мобилисты Кировского рай- 
дна. Ведут программу
специалисты института под 
руководством председателя 
первичной организации
ВДОАМ Освальда Эдуардо
вича Рубана. По понедель
никам любой автомобилист 
с неясным для него вопро
сом может обратиться в 
экспертное бюро общества, 
ему подскажут, разъяснят, 
помогут.

В настоящее время мы 
готовимся к пленуму сове
та нашего общества, заседа-. 
ние которого состоится в де
кабре. К .тому времени в 
стране пройдет съезд авто- 
мс^илистов-любителей, на 
нем, в частности, будут на
конец решены вопросы дей
ственной профилактической 
работы по предупреждению 
дорожно - транспортных 
происшествий, которых, как 
известно, среди членов об
щества в пять раз мень
ше, чем среди неорганизо
ванной части автомобили- 
стов-любителей. Наша зада
ча —■ распространить свое 
влияние на всех водителей, 
имеющих личные автомоби
ли.
Я В. ХОТИЛОВСКИЙ,
заместитель председате
ля областного совета 

ВДОАМ.

у в а ж а й т е ! Н аш и  и н тер в ью

Д Р У Г  Д Р У Г А
(Из обращения автомото

любителей То.чского района 
к своим коллегам в области).

Через наш район проле
гают основные магистрали, 
связывающие областной
центр ■ со всеми районами. 
На наших дорогах лежит 
основная тяжесть перевозок. 
И с каждым годом тран
спортный поток растет. Это 
вызвано интенсификацией 
про.мышленного и сельско
хозяйственного строитель
ства по всей области, раз
витием крупного агропро
мышленного комплекса во
круг Томска.

Увеличивается и количе
ство личного транспорта. 
Селяне едут в город, а го
рожане ' выезжают на базы 
отдыха, в лес, на мичурин
ские участки и т. д.

Все мы, автомотолюбите
ли, являемся полноправны
ми участниками движения. 
Дороги у нас с обществен
ным и государственны.л! 
транспортом общие, и все, 
что на них происходит, ка
сается, следовательно, любо
го из нас. От того, как мы 
ведем себя на дорогах, как 
содержим свой транспорт, в 
нема.яой степени зависит 
безопасность движения госу
дарственного транспортного 
потока, особенно в зимнее 
время.

Однако категория вла
дельцев личного транспор
та .является еще слабо ор
ганизованной и дисципли
нированной. Сказываются 
отсутствие водительского 
опыта, безответственность, 
которая порождает вредное 
убеждение: «на своей ма
шине езжу, как мне хочет
ся».

Ежегодно Б районе по ви
не владельцев личного 
транспорта происходит каж
дое второе дорожное проис
шествие. Наиболее распро
страненные нарушения — 
неправильный обгон, превы
шение скорости, управление 
транспортом в нетрезвом 
состоянии.

Зима — наиболее сложное 
время для водителей. Не 
уверен — не выезжай в го
лолед из гаража. Нет на
выка — не пытайся прое
хать в час-пик по напря
женным трассам. Прежде 
чем сесть за руль личного 
автомобиля, подумай — так 
ли уж это надо. А  если вы
ехал, будь особо внимате
лен к знакам, вежлив и 
предупредителен ко всем 
участникам движения.

Напоминаем: каждое вто
рое происшествие совер
шается по вине любителей.

ГАИ С О О Б Щ А Е Т
с  15 по 22 ноября в Том

ске и области зарегистри
ровано 11 дорожно-транс
портных происшествий, в 
которых пострадали 7 чело
век. Главная причина ава
рий транспортных средств 
— нежелание ' водителей 
подчиняться правилам до- 
рожнрго движения.

Трогаясь с места и объез
жая впереди стоящий авто
мобиль, водитель спецавто- 
хозяйства А. Жамраев не 
пропустил движущийся в

попутном направлении лег
ковой автомобиль. . Произо
шло столкновение, Води
тель этого же предприятия 
Федченко на автомобиле 
ГАЗ-53 на перекрестке Ир
кутского тракта и улицы 
Лазарева столкнулся..с авто
мобилем УАЗ-469. Лишь по 
счастливой случайности ни
кто не пострадал.

Дисцип.линированность — 
вот что главное в условиях 
интенсивного движения, но 
водители спецазтохозяйства

забыли об этом. В состоя
нии опьянения совершил 
аварию в Бакчарском райо
не шофер' автоколонны 
№ 1974 Ю. Бочкарев. Его 
КамАЗ столкнулся с ма
шиной ■ ГАЗ-53, пассажирка 
которого в тяжелом состоя
нии доставлена в больницу.

Все аварии произошли из- 
за безответственности сидя
щих за рулем. Это свиде
тельство недостатачной вос
питательной работы Б кол
лективах транспортных
предприятий.

Ю. ПЕТУНИИ, 
инструктор ГАИ УВД.

М р а с ч е т е
на  п о г о д у
о  том, как подготовилось 

к зиме специализированное 
автохозяйство, рэссказызает 
его директор И. Л. ЯКУБА:

— Да, зи.ма уже наступи
ла, и для того, чтобы встре
тить ее во всеоружии, нуж
но было подготовиться зара
нее. Уборка улиц в зимнее 
время значительно ослож
няется, переход от одного 
сезона к другому быстр. Но
мы все же провели оольшои 
объем работ по подготовке 
к зиме.

Не каждая погода для 
нас — благодать. Обильные 
снегопады приносят много 
хлопот. Ведь нам прихо
дится убирать в городе без 
малого 1 миллион 460 тысяч 
квадратных метров скверов, 
тротуаров, площадей и 153 
километра дорог.- Для зим
них работ мы запасли 25 
тысяч кубометров антиголо- 
ледного реагента. Сделать 
это было нелегко — песок 
возили баржами из Алек
сандровского района, затем 
доставляли своим транспор
том.

Есть решение горисполко
ма по комплексной очистке 
города от снега с использо
ванием технологии, разрабо- 
танног! Академией комму
нального хозяйства им. К. Д. 
Па.мфилова. И мы при.ме- 
няем теперь реагент, в со
став которого входят хло
ристый натрий и песок. Рас
считан он на температуру 
до' —15 градусов (при более 
низких температурах голо
леда нет).

Всего в автохозяйстве 210 
машин. 90 из них . занима
ются дворовой уборкой, ос
тальные подвозят песок, до
ставляют на место работы 
брцгады. Часть машин заня

та на строительстве жилья 
и профилактория для тру
жеников нашего хозяйства.

Полностью подготовлены 
парк самосвалов и снего
уборочная техника. Все 
плужно-щеточные машины 
оснащены оборотными щет
ками, на автогрейдерах по
ставлены новые ножи. Име
ются наборы необходимого 
дворникам инструмента. Для 
водителей и механизаторов 
подготовлена теплая спец
одежда.

Не все, конечно, гладко. 
Сейчас, например, не хва
тает механизаторов, трудное 
положение с запчастями 
для машин ГАЗ-53. Но, 
думаю, со своими задачами 
мы справимся.

ОТ РЕДАКЦИИ: Хотелось 
верить, что служба спец- 
автохозяйства с первых ме
тельных дней будет содер
жать областной центр в об
разцовом порядке. Тем бо
лее что А. А. Якуба под- 
тверди.д готовность к зиме. 
Однако сегодня Томск бук
вально завален снегом.. Хо
тя ни буранов, ни обиль
ных снегопадов нот. Это 
ежедневно подтверждается 
словами. синоптиков: «Сла
бый снег, слабая метель». 
Так в чем же дело, това
рищи? .

Не устраивает ни пеше
ходов, ни водителей и так 
называемая «солевая проб
лема». Наверное, нужно 
считать более действенным 
средством борьбы с гололе
дом своевременную чистку 
дорожного полотна. Иначе 
разжиженная «академиче
ской» смесью ледяная ко
рочка при перврм же на
стоящем заморозке опять 
станет, как говорят водите
ли, катушкой.

После окончания Саратовской школы милиции. при
шел в технический отдел Томской областной госавтоин
спекции Владимир Дмитриевич Данилов (на снимке 
Б. Некрасова). За короткое время он зарекомендовал 
себя кгк знающий, толковый специалист. Ему присвоено 
звание «Отличник советской милиции». В 1980 году Вла
димиру Дмитриевичу вручена медаль «За безупречную 
службу».

Советы
водителю З Н А Н И Я . . .  И НРИСУТСТВИЕ ДУХА

В большинстве крупных 
автохозяйств сезонное тех
обслуживание проводится 
планово, что является зало
гом надежной работы зимой. 
В мелких же гаражах, при
надлежащих организациям 
и учреждениям, оно зависит 
от инициативы самих води- 
те.лей.

Сезонное обслуживание 
включает в себя комплекс 
работ, обусловленных прави
лами технической эксплуа
тации автомобиля: замена
масел всех агрегатов на 
зимние сорта, проверка ра
боты отопителя, качество об
дува ветрового стекла, про
мывка топливных баков, 
увеличение плотности элек
тролита аккумуляторных 
батарей, их утепление, ре
гулировка фар. Важна так
же психологическая пере
стройка всех участников 
движения, умение выпол
нять рекомендации и требо
вания правил в с.дожной об
становке.

Ответственность за орга
низацию в автотранспорт
ных организациях инструк
тажей, техминимумов ло
жится на службу эксплуа
тации, безопасности движе
ния, а где их нет — на за
ведующих гаражами, меха
ников.

Движение в тумане во 
многом схонсе с двйжение.м 
в ночное время, а в густом 
тумане—еще сложнее. Ори
ентироваться следует по ли
ниям дорожной разметки, 
которые видны достаточно 
хорошо. Если их нет, мож
но ориентироваться по обо
чине. В'ДОЖДЬ и снегопад 
хуже видимость, да и сте
клоочистители очищают 
только ,  часть лобового 
стекла. Водителю необходи
мо также учитывать, что 
пешеходы в такую погоду 
медленно реагируют на сиг- 
на.чы, они менее осторожны. 
Нужно быть особенно вни
мательным, уменьшить ско
рость движения.

Особенно важна осторож
ность на пешеходных пере
ходах, подъездах к ним и в 
других местах возможного 
появления людей.. Помните, 
что и пешеход на обледе
невшей дороге не может 
быстро остановиться.

При гололеде сцепление 
колес автомобиля с дорож
ным покрытием значитель
но снижается по сравнению 
с сухой дорогой, тормозной 
путь увеличивается в 8 и 
более раз при одинаковой 
скорости движения.

Перед выездом необходи
мо проверить давление 
шин и износ протекто
ра. После выезда из га
ража, на свободном уча
стке дороги еще раз убе
дитесь, все ли колеса одно
временно тормозят? При 
ЭТО.Ч1 определяется длина 
тормозного пути на обледе
невшем дорожном покрытии, 
устойчивость автомобиля 
при торможении и заносе.

Не допускайте резкости в 
начале движения, при пере
ключении передач, разгоне, 
повороте и торможении ав- 
томобтАгь может занести.

Тормозить с одновремен
ным поворотом рулевого ко
леса нельзя: передние не
вращающиеся колеса не из
менят направление движе
ния автомобиля, а после 
торможения автомобиль рез
ко уйдет в сторону вывер
нутых колес. Опасность уси
ливается те.м, что резкое 
изменение направления дви
жения автомобиля всегда 
бывает д.ля водителя неожи
данным.

Обледенелые возвышенно
сти необходимо преодоле
вать на повышенной скоро
сти, чтобы на самом подъ- 
е.ме не пришлось переклю
чать передачи.

Дистанция движения уве
личивается не Л1енее чем 
на половину скорости дви
жения: напри.мер, при ско
рости 30 километров в час

дистанция равна 15 метрам.
В гололед крайне опасно 

движение автомобиля на
катом.

При заносе энергично, но 
не резко выверните рулевое 
колесо в сторону заноса, и 
как только выровняете ав
томобиль, поверните руле
вое колесо в обратную сто
рону, при этом сцепление и 
передачу не выключайте.

Помните, что автомобиль 
при боковом скольжении, 
натьснувшись на обочину, 
бордюрный камень, легко 
опрокидывается даже при 
скорости 15—20 километров 
в час.

Свежевыпавший снег на 
обледеневшей дороге подо
бен смазке, он еще больше 
увеличивает скольжение. 
Гололед особенно опасен на 
мостах, путепроводах и под 
путепроводами, на эстака
дах, Bbicojcix насыпях, так 
как .ледяной слой на их про- 
еззкей части может обра
зоваться даже тогда, ког
да его нет на примыкаю
щих к ним участках.

М. МЕДЕНЦЕВ,
старший госавтоинспек- 

тор.

Н А Ш  К О Н К У Р С
ОТВЕТЫ НА ЗАДАНИЯ ПЕРВОГО ТУРА. 
ПЕШЕХОДАМ: ПЕРЕХОДИТЬ ДОРОГУ МОЖНО НЕ 

МЕНЕЕ ЧЕМ ЗА 150 МЕТРОВ ОТ ПРИБЛИЖАЮЩЕ
ГОСЯ АВТОМОБИЛЯ.

ВОДИТЕЛЯМ: ДЕЙСТВИЯ ВОДИТЕЛЯ «ЖИГУЛЕЙ» 
ПРАВОМЕРНЫ. ЗНАК 3.20 ЗАПРЕЩАЕТ ОБГОНЯТЬ 
ВСЕ ТРАНСПОРТНЫЕ СРЕДСТВА, КРОМЕ ОДИНОЧ
НЫХ, ДВИЖУЩИХСЯ с о  СКОРОСТЬЮ МЕНЕЕ 30 КИ
ЛОМЕТРОВ Б ЧАС, ДВУХКОЛЕСНЫХ МОТОЦИКЛОВ 
БЕЗ КОЛЯСКИ И ВЕЛОСИПЕДОВ.

ЗАДАНИЕ ВТОРОЕ:
ПЕШЕХОДАМ:
— НЕ Д014ДЯ 15 МЕТВОВ ДО ПЕРЕКРЕСТКА, ЧЕЛО

ВЕК УВИДЕЛ ЗЕЛЕНЫЙ СИГНАЛ СВЕТОФОРА, РАЗ
РЕШАЮЩИЙ ПЕРЕХОД УЛИЦЫ, И СРАЗУ СТУПИЛ 
НА ДОРОЖНОЕ .ПОЛОТНО. ПРАВИЛЬНО ЭТО? ОПИ
ШИТЕ СИТУАЦИЮ, КОТОРАЯ МОН4ЕТ ВОЗНИКНУТЬ.

ВОДИТЕЛЯМ:
— ИМЕЕТ ЛИ ПРАВО ВОДИТЕЛЬ АВТОБУСА ПРО

ДОЛЖАТЬ ДВИЖЕНИЕ, ЕСЛИ ПРИ ВЪЕЗДЕ НА ПЕ
РЕКРЕСТОК ЗЕЛЕНЫЙ СИГНАЛ СВЕТОФОРА СМЕ
НИЛСЯ НА ЖЕЛТЫЙ?

Реплика Д е л о - т р у б а
Дело действительно в 

трубах технологического 
предназначения, парящих, 
как вулкан, на оживленном 
участке движения по улице 
Шевченко.

— Там дважды два может 
произойти авартгя, — утвер
ждает бригадир водителей 
объединения «Томскстрой- 
транс» С. С. Салкевич, при
бывший в редакцию с опас
ного участка, когда готовил
ся очередной выпуск
«Пресс-автоклуба». — Нуж
но что-то предпринять, най
ти виновных.

Мы побывали на месте 
и убедились в правоте 
бригадира.

— Трубы не наши, — ка- 
тегорическ!-! заявил инже
нер ТЭЦ-1 Г. Ю. Бекман. 
— Скорее всего, они при
надлежат «Сибэлектромото-. 
ру». Помнитс.я, было реше
ние горисполкома о переда
че их объединению на ба
ланс.

—Что вы, как можно! — 
возран-сает главный энерге
тик «Сибэлектромотора»
В. Н. Дудченко. — Трубы 
старые, потому и парят, по
тому и не взяли мы их на 
свой баланс. Ответственность 
за них лежит на руководст
ве ТЭЦ-1.
■ — Нет уж, — продолжает 
упорствовать Г. Ю. Бекман,

— баланс балансом, а за 
свой участок «Снбэлектро- 
мотор» все же отвечать дол
жен.

Эту словесную перестрел
ку можно продолжать без 
конца, ибо, по утверждению 
обслуживающих паромаги- 
страль рабочих, настояще
го хозяина у нее никогда 
не было. Возможно, горис
полком, принявший реше
ние о передаче труб на ба
ланс «Сибэлектромотора», 
проконтролирует собствен
ное решение и наконец на
зовет ответственного?

Н. БУРАСОВА,
В. ДРОЗДОВ.

Еждынаррдная
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В с т р е ч а  в  Б е р л и н е
БЕРЛИН. В тесном сою

зе с СССР и другими брат
скими ' социалистическими 
странами ГДР решительно 
выступает за обуздание гон
ки вооружений и разоруже
ние, прежде всего ядерное. 
Поэтому мы полностью 
поддерживаем конструктив
ные советские инициативы, 
направленные на упрочение 
мира и предотвращение уг
розы ядерной войны. Об 
этом заявил Генеральный 
секретарь ЦК СЕПГ, Предсе
датель Государственного со
вета ГДР Э. Хонеккер на 
встрече с находящимся 
здесь с официальным дру
жественным визитом Пред
седателем Президиума
СФРЮ П. Стамболичем.

Руководитель ГДР особо 
выделил важное значение 
обязательства СССР не при
менять первым ядерное 
оружие. Теперь необходимо, 
чтобы этому шагу последо
вали все страны, обладаю
щие ядерньш оружием, под
черкнул он.
, В своем выст5Ч1лении 

П. Стамболич указал, что 
Югославия неуклонно вы
ступает за мир и разрядку 
международной напряжен
ности. Поэтому она заинте
ресована в успешном исхо
де мадридской встречи и 
высказывается за скорей
ший созыв конференции 
по мерам доверия и разо
ружению в Европе.

Югославский руководи
тель отметил, что СФРЮ 
придает большое значение 
предстоящей конференции 
глав государств и прави
тельств неприсоединивших- 
ся стран в Дели и выража
ет надежду, что она будет 
способствовать повышению 
роли этих государств в 
борьбе за мир, безопасность 
и международное сотрудни
чество.

Руководители ГДР и 
СФРЮ подтвердили стрем
ление продолжать взаимное 
сотрудничество, прежде все
го в области эконом1-1ческих 
отношений, а также содей
ствовать укреплению друж
бы между народами двух 
стран.

Сессия генеральной кон(|)еренции Ю Н Е С К О
ПАРИЖ. Здесь сегодня 

начала работу IV чрезвы
чайная сессия генеральной 
конференции ЮНЕСКО.
Центральный вопрос ее по
вестки дня —• утверждение 
среднесрочного плана дея
тельности этой междуна
родной организации на пе
риод с 1984 по 1989 год. В 
проекте плана, который уже 
одобрен Исполнительным 
совето.м ЮНЕСКО, сформу
лированы пути решения та
ких важных для человече
ства проблем, как обеспе
чение мира, сотрудничества 
и взаимопонимания между 
народами, ограничение гон
ки во(?ружений, в первую 
очередь ядерных. В доку
мент внесены основные за
дачи ЮНЕСКО в области 
образования, науки, куль
туры, ликвидации неграмот
ности, других областях.

В работе сессии, которая

продлится до 3 декабря, 
принимают участие свыше 
2.500 делегатов, представля
ющих 158 государств — чле
нов ЮНЕСКО, ООН, прави
тельственные и неправи
тельственные международ
ные объединения. Присут
ствуют также наблюдатели 
Организации освобождения 
Палестины, ряда нацио
нально - освободительных 
движений Африки, 8 стран 
и территорий, ’ не являю
щихся членами ЮНЕСКО.

Особое внимание участни
ков сессии привлекла про
грамма, связанная с зада
чами ЮНЕСКО по обеспече
нию мира и взаимопонима
ния между народами. Проб
лема войны и мира, указы
вается в ней,, является ос
новной заботой человечест
ва, поскольку миру и меж
дународной безопасности уг
рожает гонка вооружений.

Б некоторых районах со
храняется напряженность, 
происходят вооруженные 
конфликты. В документе от
мечается, что наращйвание 
военных арсеналов — раз
базаривание огромных люд
ских и материальных ре
сурсов.

Другие программы проек
та плана рассматривают пу
ти искоренения расизма, 
апартеида, предрассудков,
нетерпимости, а!нализируют 
состояние окружающей
среды, ресурсы суши и 
моря, рассматргаают другие 
проблемы.

На нашей планете, отме
чается в проекте, в настоя
щее время около 800 млн. 
человек живут в бедности, 
814 млн. взрослых « е  умеют 
читать и писать, около 123 
млн. детей не имеют воз
можности посещать школу.

О П А С Н Ы Й  ША Г
ВАШИНГТОН. Админист

рация США сделала новый 
опасный шаг на пути взвин
чивания гонки стратегиче
ских вооружений, подготов
ки к ядерной войне. Прези
дент Р. Рейган известил 
конгресс о том, что он при
нял решение развернуть 100 
новых межконтинентальных 
баллистических ядерных. ра
кет «МХ», рассматриваемых 
Пентагоном как оружие 
первого удара. Каждая из 
этих ракет, кощунственно 
названных «хранителем 
мира» («Пискипер»), несет 
десять разделяющихся го
ловных частей индивиду
ального наведения.. Ракеты 
будут размещены по спосо
бу «компактного базирова
ния» на базе ВВС США 
Фрэнсис Уоррен близ горо
да Шайенн -в штате - Вайо
минг в специальных «сверх
прочных» пусковых шах
тах. Рейган дал понять, что 
впоследствии количество 
этих ракет может быть 
увеличено. Новая ракетная 
система должна вступить в 
строй к концу 1986 года. 
Общая стоимость программы 
развертывания ракет «М Х», 
по официальным, явно за
ниженным оценкам прави
тельства, составит 26 млрд, 
долларов.

Пытаясь как-то оправдать 
решение о развертывании 
ракет «МХ», президент, как 
это обычно делает амери
канская администрация, 
когда речь идет о новом 
витке гонки вооружений, 
прибегнул к беспардонной 
фальсификации данных о 
соотношении ядерньвс сил 
СССР и США.

Наблюдатели отмечают, 
что развертывание ракетной 
системы «М Х» представляет 
собой составную часть фор
сированных усилий правя
щих кругов США, направ
ленных на взлом пример
ного равенства стратегиче
ских сил СССР и США и 
достижение', как это считает 
Рейган, военного превосход
ства над Советским Союзом 
на путях, как количествен
ного, так и качественного 
совершенствования амери
канского ракетно-ядерного 
арсенала. Действительно, 
развертывание 100 этих ра
кет с 10 боеголовками каж
дая даст прирост в 1.000 
боеголовок. С учетом дру
гих программ наращивания 
стратегических вооружений, 
активно осуществляемых 

■администрацией,,— создания 
ракетно-лодочного комплек
са «Трайдент», флота новых 
тяжелых бомбардировщиков 
«В-1», крылатых ракет на
земного, воздушного и мор
ского базирования, — Ва
шингтон планирует резко 
увеличить количество ядер
ных боеприпасов, которыми 
располагают стратегические 
силы США — с нынешних 
10 тысяч до 16—18 тысяч.

'Объявленная Рейганом 
программа развертьшания 
новой ракетно-ядерной си
стемы незамедлительно вы
звала волну резкой крити
ки в самих Соединенных 
Штатах. «Дестабилизирую
щим оружием, развертыва
ние которого увеличит риск 
ядерной войны», назвал 
эту программу видный по
литический деятель демо
кратической партии сенатор 
Э. Кеннеди. Он призвал

конгресс заблокировать при
нятие на вооружение но
вых ракет.

Как отмечают конгрессме
ны, развертывание новых 
ракет «М Х» находится в 
противоречии с положения
ми советско-американского 
Договора ОСВ-2. В частно
сти, сенатор К. Левин ука
зал, что принятое админи
страцией решение представ
ляет собой нарушение До
говора ОСВ-2, который пре
зидент обещал соблюдать, 
несмотря на отказ добивать
ся его ратификации в сена
те. ^

Развертывание ракет
«М Х» нанесет серьезный 
удар по усилиям, направ
ленным на установление 
контроля над ядерньши во
оружениями, заявил сена
тор Г. Харт.

Новая программа пред
ставляет собой серьезную 
угрозу для будущего всего 

,мира, заявил бывший кон
грессмен, председатель вли
ятельной общественной ор
ганизации «Американцы — 
сторонники демократиче
ских действий» Р. Дринан.

Норой порцией масла в 
огонь гонки вооружений на
звал решение администра
ции контр-адмирал в от
ставке, помощник директора 
информационного центра 
по военным проблемам 
Ю. Кэррол.

На тщетность попыток 
Вашингтона достичь , воен
ного превосходства над 
СССР указал представитель 
организации Совет эконо
мических приоритетов
Г. Адамс. Он подчеркнул, 
что эти попытки приведут 
к огромной трате средств и 
усилению напряженности в 
мире, что в конечном ито
ге лишь ослабит националь
ную безопасность США.

ШВЕЦИЯ. С требованием 
немедленного освобождения 
всех политических заклю
ченных в Чили, предостав
ления чилийскому народу 
полных профсоюзных и

демократических прав вы
ступили участники митин
га, состоявшегося в Сток
гольме (на снимке). Они 
заявили также о своей со
лидарности с народами 
Са-львадора, Гватемалы,

Уругвая и других латино
американских стран, где у 
власти находятся реакци
онные режимы.

Фото с. Павлова.
(ТАСС).

O' §
1еакци- а
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ПЕРЕДОВОЙ ОПЫТ

кооператоров Хомокой об
ласти представлен на ВДНХ 
СССР Б павильоне «Центро
союз». Посетители выставки 
знакомятся с тем, как идет 
заготовка дикорастущих 
плодов, ягод, орехов, гри
бов и лекарственных рас
тений в труднодоступных 
таежных районах. Фото- 
графии, схемы и . диаграм
мы рассказывают, как соз
даются комплексные про
мысловые базы, где трудят
ся во время отпусков брига
ды, скомплектованные из 
местных жителей и приез-' 
жих. В тайге построены не
обходимые складские поме
щения, установлено обору
дование для варки -й сушки 
грибов, есть на .участке- жи
лой дом, баня, столовая. 
Опыт томичей по организа

ции таежных пунктов заго
товки привлекает всеобщее 
внимание.

Т. ТИСКОВА.
г. Москва.

МЕДАЛЬ ШКОЛЬНИКУ

Андрею МухамедзяноБу вру
чена на .торжественной ли
нейке учащихся в TOMCKoif 
школе № 7. Летом на Томи 
девятиклассник А. ГДухамед- 
зянов спас тонувшую де
вочку. Его поступок отме
чен высокой наградой—ме
далью «За спасение утопа
ющих». Городской отдел на
родного образования награ
дил школьника ценным по
дарком, Андрей — комсомо
лец, отличник учебы. Мно
го хороших слов сказано в 
его адрес на торжественной 
линейке.

Т. СИДОРЕНКО.

G ЛЕЧЕНИИ 

КЛИМАТОМ

шел разговор на семинаре 
медиков, который был орга
низован на курорте «Дара- 
сун» в Читинской области.
С этим учреждением Том
ский научно-исследователь-

скии институт курортологии 
связывает давняя дружба. 
Перед специалистами вы
ступили томичи С. Г. Горо
довых. Н. Б. Куликова и 
Т. В. Силуянова. Они' по,де
лились опытом использова
ния в лечебных целях спе
цифических свойств сибир
ского климата, рассказали 
о необходимости более ра
ционального использования 
местных природных факто
ров. НИИ курортологии сс- 
ставил совместный- план раз
работок и исследований этих 
проблем с медиками «Дара- 
суна».

С. ГРИГОРЬЕВА.

УНИКАЛЬНУЮ КНИГУ
в дар научной библиотеке 
ТГУ передал профессор 
Томского университета М, Г. 
Горбунов. Это изданное в 
1911 году в Москве произ
ведение Александра Блока 
«Ночные часы. Четвертый 
сборник стихов». Поэт сам 
принимал 'участие в изда
нии 'книги. В настоящее 
время в государственных 
библиотеках и личных, соб
раниях сохранилось очень 
мало этих сборников. Из
вестен экземпляр «Ночных 
часов», подаренный А. Бло
ком в 1913 году Анне Ахма
товой. Книга, переданная

профессором, экспонируется 
в отделе редких книг науч
ной библиотеки ТГУ.

Б. ПОЙЗНЕР.

НАЧАТ ОТСЧЕТ 

СНЕЖНЫХ КИЛОМЕТРОВ
В минувшее воскресенье 

На лыжной базе ДСО 
«Спартак» в г. Колпашеве 
состоялся праздник откры
тия зимнего спортивного 

■ сезона. В программу сорев
нований вошли эстафетные 
гонки и массовые старты. 
Пройденные участниками 
километры пойдут в зачет 
Всесоюзного конкурса
«Лыжня зовет!» на призы 
газеты «Советский спорт»: 
колпашевцы вновь подали 
заявку на участие в нем.

Предстоящая зима обеща
ет местным любителям льмс 
немало интересного. Раз
личные конкурсы (на зва
ние «Самый лыжный цех», 
на приз газеты «Советский 
Север», на приз Героя Со
ветского Союза Г. В. Голе- 
щихина и .другие), спарта
киада четырехугольников, 
лыжные агитпереходы...

Лыжня бодрости и здо
ровья ждет энтузиастов.

И. КРАЕВ.

е  БУДУЩЕМ году лес
ная промышленность 
Тогура будет отмечать 

свое пятидесятилетие. Каж
дая семья этого поселка и, 
наверное, каждый его жи
тель так или иначе связа
ны с этой ведущей в рай
оне отраслью народного хо
зяйства. Профессии лесоза
готовителя, деревообработчи- 
ка здесь приемственны и 
уважаемы. Приверженность 
одному делу, единство це
ли, поиск возможностей их 
достижения несомненно ска
зались . на формировании 
коллектива.. Много здесь 
трудится патриотов комби
ната, чей опыт, ■ мастерство 
поддерживают добрую сла
ву коллектива. Немало, здесь 
и серьезных проблем.

О том, как партийная ор
ганизация комбината моби
лизует лесозаготовителей: и 
деревообработчиков на. . :ре- 
шение сложных задач, ■ ка
кую роль в этом играет и 
могла бы играть областная 
партийная газета, и шел 
.разговор на читательской 
!{;онфаренции. Рассказом . о 
;шанах редакции конферен
цию открыл заместитель ре
дактора газеты «Красное 
знамя» Ю,' А. Щербинин.

Представитель одной из 
рабочих династий Тогурско- 
го ЛПК, бригадир цеха № 1 
лесозавода Г. В. Рарова — 
постоянный читатель «Крас
ного знамени» — высказа
ла свое, мнение о газе.те 
первой: '

— В нашей газете можно 
прочитать обо всем, для 
души и для дела. И все- 
таки, я считаю, «Красное, 
знамя» недостаточно уделя
ет внимания распростране
нию передового опыта, ма
ло рассказывает о новато
рах . производства, право
фланговых пятилетки. Ко
нечно, очень интересны бы
ли материалы о рабочих ди
настиях лесозаготовителей и 
тружеников сёла. Но систе
мы, последовательности в . 
их подаче нет. А мы хо
тим больше читать очерков 
о работниках лесного цеха, 
сельского хозяйства, об уче
ных и учителях, швеях и ‘ 
поварах, то есть о .людях 
труда. У  нас много тех, кто. 
достоин умного, задушевно
го рассказа. А  то. иногда: 
появляется на странице ма
териал о коллективе, а в - 
кем, кроме нескольких фа-, 
милий да одной-двух цифр, 
— общие слова, которые . ни . 
уму, ни сердцу.

Считаю неправильным, : . 
что в нашей . отрасли газет 
та основное внимание уде- 
л,яет только лесозаготовите
лям. Я не. помню, чтобы 
были по-настоящему под
няты проблемы лесопиле
ния. А бед у нас немало.

Взять наш лесозавод. 
Львиную долю реализуе
мой комбинатом продукции 
постав.ляет он. А работает

ведь плохо. План десяти 
месяцев не выполнен. При
чин много. Есть и наши 
упущения. Но главное — 
постоянная -нехватка хоро
шо подготовленных кадров.

Так уж, будем говорить, 
исторически сложилось, что 
для лесопиления их в об
ласти не готовят. Б нашем 
районе можно выучиться 
на помощника бурильщика, 
швею, повара, только не на 
рамщика, оператора обрез
ных станков, бракеров ле

писать более объективно, 
раскрывая опыт лучших 
коллективов.

Слово берет секретарь 
парткома Тогурского лесо
промышленного комбината 
С. В. Типсин:

— Газета помещает много 
критических материалов; И 
это хорошо. Критика вызы
вает стремление работать 
лучше. Конечно, если эта 
..критика предАетна, а не 
голословна. Наш коллектив, 
администрация не раз под
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В А Ш Е  Н Н Е Н И Е ,  
Ч И Т А Т Е Л Ь ?

О ч е р ед н а я  встреча ж урн али стов  «К р а с 
ного  зн ам ен и » с читателям и состоя лась  в 
коллекти ве  Тогурск ого  л ес о п р о м ы ш ле н н о 
го ком бината К олп аш евского  рай он а.
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сопиления и других специ
алистов. Край-то. наш лес
ной, деревообработкой зани
мается не один Тогурский 
комбинат, а кадры не гото
вим. Думается, что это те
ма для областной газеты.

Я с удовольствием бы по
читала также о работе бра
керов Могочинского лесоза
вода. «Красное знамя» мог
ло бы стать организатором 
соревнования между наши
ми родственными коллекти
вами, если уж обкому проф
союза .этим некогда зани
маться. Ведь ползшается, 
что мы с могочиицами жи
вем, как в разных государ
ствах. А наверняка нам 
есть что друг у друга пе
ренять.

Во время выступления 
Г. В. Раровой в зале. разда
вались возгласы;. «Правиль
но, молодец!». И как толь
ко она сошла с трибуны, 
слово попросил М. В. Волч
ков, экономист орса:

— Очень бледно по срав
нению с центральной прес
сой на страницах «Красно
го знамени» поднимаются 
вопросы развития подсоб
ных хозяйств предприятий, 
да и личных тоже. Не' так 
давно был опубликован, ма
териал о создающейей фер
ме Тогурского орса. И так 
в нем было подано все в 
розовом свете, что хоть
сейчас всех к орденам пред
ставляй. А  дела-то обстоят 
далеко' не так. Стихия, са
модельщина, даже злоупот
ребления проявляются
здесь. Газете надо разо
браться в этом глубже. И 
в целом о проблемах под
собных хозяйств области

вергались справедливой кри
тике в «Красном знамени». 
Партийный комитет рас- 
с.матривал каждое выступ
ление газеты на своих 
заседаниях, принимал со
ответствующие меры для 
устранения недостатков. 
Один из недавних приме
ров — выступление ho во
просам хранения матери
альных ценностей на скла
дах предприятия, использо
вания техники и учета ее 
на лесопунктах. По мате
риалам этого рейда бьши 
приняты незамедлительные 
меры, наведен полный по
рядок.

Еще одна линия газеты 
заслуживает особого внима
ния. Это движение трудо
вых коллективов за выпуск 
продукции в первом квар
тале не менее 26 процентов 
годового объема производст
ва. Наш коллектив, вклю
чившись в эту кампанию, 
заготовил , в первом квар
тале нынешнего года 30 
процентов годовой програм
мы.

Как молодой секретарь 
парткома, хочу заметить, 
что работники первичных и 
цеховых партийных орга
низаций на страницах газе
ты желали бы чаще встре
чать материалы о работе 
именно цеховых организа
ций, об их опыте внутри
партийной работы, о рас
становке коммунистов на 
ответственных участках 
производства, деятельности 
различных ко.мисеий, об ин
дивидуальной работе с ком
мунистами, их учебе. Ду
маю, обмен таким опытом 
был бы очень полезен.

— Газета должна вести 
лесную тематику по-боево- 
му всегда, а не только в 
дни ударных месячников,— 
продолжил разговор инже
нер А. И. Липовка. — В 
лесозагото'вительной и де
ревообрабатывающей про
мышленности передовой 
опыт есть. И не малый. Его 
нужно распространять. Не
обходимо разобраться, на
конец, почему в области

. хронически отстает лесопи
ление. А  быть всегда ин
формированными, в цент
ре событий поможет жур
налистам широкий автор
ский актив. Считаю, что в 
создании такого актива 
«Красному знамени» пред
стоит еще' многое сделать.

Из выступлений:
Л. Л. Воробьева, заведу'- 

ющая кабинетом политиче
ского просвещения:

— Есть в газете рубри
ка «Бойцы идеологического 
фронта». Очень нужная, хо
тя и звучит несколько вое
низированно. Очень редко 
она появляется. К тому же 
рассказывать в этом разде
ле нужно не только о про
пагандистах, но и о лек
торах, докладчиках, полит
информаторах, агитаторах.

С. 3. Домаевский, началь
ник орса:

— Рассказывая о том же 
комплексе А. Голощапова, 
журналисты не замечают 
людей, обеспечивающих ле
созаготовителям хорошие 
бытовые условия, полноцен
ное питание. На вахтах 
трудится много замеча
тельных поваров и работ
ников торговли.

Н. Л. Колодеева, замести
тель секретаря парткома:

— Недавно в «Красном 
знамени» Ю. Самсоненко 
писал о внедрении бригад
ного подряда в лесопиле
нии. Какова дейстренность 
выступления газеты? Пока 
неизвестно.

И еще. У нас есть люди, 
работающие уже в счет 
следующей пятилетки. Но в

. «Красном знамени» о них 
ИИ слова.

Г. С. Гончаров, начальник 
отдела (с места):

— О таких людях мы са
ми должны писать в газе
ту, звонить, ориентировать 
журналистов...

Долго еще продолжалось 
обсуждение, очень важное 
и полезное для коллектива 
«Красного знамени». Все за- 
-мечания и пожелания будут 
учтены при составлении 
плана на будущий год. Ре
дакция благодарит участни
ков встречи, Колпашевский 
горком КПСС за принципи
альный, конструктивный 
разговор, который, мы на
деемся, продолжат наши чи
татели в своих письмах в I 
редакцию. I

Следующую читательскую Я 
конференцию редакция про- | 
водит у нефтяников Стре- g 
жевого. !

Ю. ХАТНИКОВ. /•

П О Б Е Д И Т Е Л И
Мужская и женская сборные СССР 

стали победителями Всемирной шах
матной олимпиады, проходившей в 
швейцарском городе Люцерне.

НА СНИМКЕ: советские шахматисты 
во время приема в Спорткомитете 
СССР (слева направо) — Г. Каспаров,

Н. Гаприндашвили, А. Белявский, 
Н. Александрия, А. Карпов, М. Чнбур- 
данидзе, А. Юсупов, Н. Иоселиани, 
Л. Полугаевский и М. Таль.

Фото В. Зуфарова.
(Фотохроника ТАСС).

Т р у д н ы й  к р н е е
Межсезонье для мотогон

щиков — неприятная пора.
Первые заезды начались 

в зимних условиях, а потом 
пошел дождь, и трасса пре
вратилась в грязные жест
кие' колеи.

Трудно было и судьям — 
номера на мотоциклах почти 
не видны, спортсменов не
возможно узнать, грязь и 
вода летят из-под колес.

На дистанцию ушли юно
ши на мотоциклах «ЧЕЗЕТ- 
125». С первого круга острая 
борьба развернулась мел^ду 
представителем команды 
ТИСИ — призером соревно
ваний «Друясба» А. Жерно
вым и неоднократным побе
дителем мотокросса среди 
юношей десятиклассником 
школы № 18, выступающим 
за команду ТПИ, С. Афони
ным. Жернов идет впереди, 
а за ним, в нескольких мет
рах,—Афонин. На одном из 
кругов они поменялись мес
тами, но задержка из-за 
сбоя двигателя—у Афонина. 
Его снова опередил Жернов. 
Третьим за ними шел 
А. Ананьев из команды 
«Томскстройтранс». . Первый 
заезд выиграл А. Жернов.

Во втором заезде слетела 
цепь на мотоцикле А. Жер
нова, и его соперники уш
ли вперед. Первым к фи
нишу : пришел С. Афонин. 
Он и стал победителем сре
ди юношей. Второе место 
занял А. Ананьев и третье 
— А. 'Угольников (ТГУ).

В классе мотоциклов до 
250 куб. см оба заезда вы
играл мастер спорта А. Ав
деев («Томскгазстрой»). Оба 
заезда за ним вплотную шел 
мастер спорта Ю. Исаков 
(«Томскстройтранс»), однако 
обойти члена ' сборной 
команды страны ему так и 
не удалось. За третье место 
упорная борьба шла между 
Л1астерами спорта С. Кузь
миным (ТГУ), А. Михеевым 
и Оловянишниковым. Вы
играв третье место во вто
ром заезде, бронзовым при- 

' зером стал С. Кузьмин.
На мотоциклах Ижевского 

мотозавода до 350 куб. см 
убедительную победу в обо
их заездах одержал мастер 
спорта из «Томскстройтран- 
са» В. Маметьев. Второе 
место было у кандидата в 
мастера спорта В. Вдовина, 
третье — у Ю. Миронова 
(ТГУ). Четвертое и пятое 
места заняли А. Большанин 
и А. Пипин.

В классе мотоциклов с ко
лясками вернул себе чемпи
онский титул кандидат в 
мастера спорта Н. Шубин с 
колясочником И. Мизюрки- 
ным (ПАТП-3). На втором и 
третьем местах были экипа
жи «Томскстройтранса» —
B. Плотицын с ■ колясочни
ком Ю. Черепановым и 
Н. Гмарь с колясочником
C. Дорошенко.

Неудача постигла экипаж 
С. Сербуленко и В. Толсто
брова. Из-за столкновения

на старте они вышли по
следними. Однако, упорно 
наращивая скорость в обо
их заездах, заняли четвер
тое место. Пятое место 
впервые занял экипаж 
М. Кружова и В. Баранова 
из г. Асина. В командном 
зачете победил «Томскстрой
транс», на втором месте 
были политехники, на тре
тьем — команда ТИАСУРа.

Большинство мотогонщи
ков успешно преодолели 
трудную дистанцию, повы
сили спортивные рекорды. 
Болельщики стали свидете
лями острой борьбы в труд
нейших условиях.

Жаль, что ни один из 
руководителей автоуправле
ния . и ПАТП-3 не явился 
на мотокросс, хотя бы для 
вручения на:град.

Неудача команд универси
тета, инженерно-строитель
ного института, да и поли
техников в значительной 
степени объясняется отсут
ствием нормального трени
ровочного процесса из-за 
того, что не выделяется бен
зин. Обкому ДОСААФ, ВД1- 
димо, нужно выделять бен
зин целевым назначением 
хотя бы для ведущих сек
ций города. Вузовский мо
тоспорт ^̂ oлгo не продер-; 
жится лиШь на энтузиазме 
студентов.

В. АФОНИН,
главный судья соревно

ваний.

ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
Результаты 47-го тиража 

«Спортлото», состоявшегося 
20 ноября.

«6 из 49»: 5, 6, 7, 16, 20, 38. 
«5 из 36»; 8, 14, 18, 24, 26.

(ТАСС).
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ЧЕТВЕРГ, 25 ноября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А

МОСКВА
8.00. <■ Время». 9.05. «Отзови

тесь, горнисты!» 9.50. «Свадь
ба». (Тбилисская киностудия. 
1944 г.). 11.05. Камерный кон
церт. 11.301 Новости.

С 11.35 до 14.15 — перерыв,
14.15. Новости. 14.35. «Экран

друзей». Документальные
фильмы телевидения социа
листических стран. 15.15. Кон
цертный зал телестудии «Ор- 
.•1енок». 16.00. «Антуан де
Сент-Экзюпери. Страницы жиз
ни н творчества». 16.50. Кон
церт ансамбля «Русский суве
нир». 17.15. «Шахматная шко- 
.ча». 17.45. Играет В. Ковтун
(аккордеон). 18.00. «Ленинский 
университет мил.чионов». «Труд 
— общество “  человек».

ТОМСК
18.30. Новости.

МОСКВА
18.45. «Сегодня в мире».

19.00. «Жизнь пауки». 19.30. 
«Убит при исполнении...». Ху
дожественный фильм. 21.00. 
«Время». 21.35. «Песпя-82». По 
окончаний — «Сегодня в ми
ре».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А
МОСКВА

12.00. «Испанский язык».
12.35. < Зоология». 7-й класс.
13.00. Научно - популярный 
фильм. 13.15. «Мамина школа». 
13.45. «История». 7-й класс.
14.15. «Пропавшая экспеди
ция». Художественный фильм. 
2-я серия. 15.20. Новости.

С 15.30 до 18.15 — перерыв.
18.15. Новости.

ТОМСК
18.30. «Искусство братских 

республик». Поет заслуженная 
артистка Латвийской ССР 
Л. Дайне. 19.00. Спортивная 
программа. 19.40. Новости.

МОСКВА
20.СЮ. «Спокойной . ночи, ма

лыши!»
ТОМСК

20.15. Спортивная программа.
МОСКВА

21.00. «Время». 21.35. «Кто 
ищет золотое дно?» Художест
венный фильм (ЧССР). 22.45. 
Чемпионат СССР по хоккею. 
ЦСКА — «Торпедо».

Актера ТЮЗа Леонтия Усова томичи 
знают по его ролям в спектаклях, по
ставленных этим театром. Но есть у 
него и еще одно увлечение — изобра
зительное искусство. На досуге он ре
жет скульптуры из дерева, пробует се

бя в жанре малой графики — эксли
брисе. Делает он их для своих друзей- 
актеров.

Сегодня мы знакомим читателей 
«Красного знамени» с двумя книжны
ми знаками, выполненными Леонтием 
Усовым.

Сегодня по области и Том
ску — облачная погода, сла
бый снег, ветер юго-запад
ный, 5—10 метров в секун
ду, температура воздуха 2— 
7 градусов мороза.

26—27 ноября по области 
ожидается облачная с про
яснениями погода, времена
ми слабый снег, ветер за
падный, 5—10 метров в се
кунду, температура ночью 
5—10, днем — 3—8 градусов 
мороза.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

IX  В сероссийская неделя 
«Театр — детям и ю нош еству». 

ТЕАТР ДРАМЬХ 
25 ноября. «Коварство и лю 

бовь» — 10-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
День родителей с  детьми.
25 ноября. «Стрела Робина 

Гуда» — 17.
Т^АТР МУЗКОМЕДИИ

25 ноября в помещении Д К  
«Авангард» — «Недотрога» —
19-30.

23 ноября. Ч ем пионат СССР 
по х о кке ю  с ш айбой среди 
номад II лиги  класса «А». 
«Кедр» (Томск) — «Горняк»
(Дальнегорск) — 19.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

23 ноября. «У раган» — 9,
■11. 13. 15. 17. ,10. 21.

имени М. ГОРЬКОГО
25 ноября. «К акая-то  другая  

ж ен щ и на »  — 8-40. 10-20. 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40. 20-20.
22. «Адела ещё не у ж и н а 
ла» — 8-40, 10-20, 12,
13-40, 15-20. 18-40, 20-20.
22. Киновечер «Самая большая 
ки н о студ и я  страны ». Фильм — 
«Свидание с молодостью» — 
17. Зал кинохроники. «Такой 
солдат непобедим», «Грань м у
ж ества» — 9. 10-05. 11-10,
12-15, 13-20. Кинолекторий
«Природа и человек» — 14-30. 

«ОКТЯБРЬ»
25 ноября. «Выдра по име

ни Тарка» —- 10-30. «Какая-то  
д ругая  ж енщ и на »  — 8-50.'
12-10, 14. 16-10, 17-50. 19-30.
21-10. «Не ставьте Леш ему 
кап ка н ы ...»  — 9, 10-50. 12-40, 
■14-30. 16-20, 18-10. 20. 21-50. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
25 ноября. «Картуш » — 9.

10-50. 12-40.' 14-30, 16-20, 18-10, 
20. «Не крадите моего ребен
ка»  — 9, 10-50, 12-40. 14-10,
16, 17-50, 19-30. 21-20..

«ПИОНЕР»
25 ноября. «Таро — сын 

дракона» — 9, 11, 13. Кино
клуб «П рирода — наш  дом». 
«П ри клю чен ия  «Н уки »  — 15.
«П олы нь — трава горькая» —
17, 19, 21.

«СИБИРЯК»
25 ноября. «Зеленые цепоч

ки »  — 9-20. «Мефистофель»
(две серин) — 11, 13-30, 16.
18-30, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

25 ноября. «С портлото-82»— 
17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЬТ 
«СИБКЛБЕЛЬ»

25 ноября. ■ «М ефистофель» 
(две серии) — 17-30, 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-П

25 ноября. «Д евуш ка и 
Гранд» — 18, 20.

Томская городская дезин
фекционная станция прово
дит заключение договоров с
предприятиями и учрежде
ниями города на проведе
ние профилактических ра
бот на 1983 год.

За справками обращаться: 
г. Томск, ул. Р. Люксембург, 
31, коми. 3, с 13 до 18 часов. 
Телефон 2-46-59.
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27 ноября
(действителен 
абонемент № 5)

28 ноября
(действителен 

абонемент № 6)
СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ

«С и м ф о н и ч еск ая  и органная  м у зы к а »
ЧАЙКОВСКИЙ — Первая симфония.
01*ГАННАЯ МУЗЫКА ИОГАННЕСА БРАМСА.
Прелюдия II фуга ля минор.
Шесть хоральных прелюдий.
Прелюдия и фуга соль минор.
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Солист — Сергей ДИЖУР.
Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

26 НОЯБРЯ —  12 Д ЕКАБРЯ 1982 ГОДА |
I  I
I IV  праздник симфонической и народной музыки |

I  26 ноября Дом офицеров |

I ЗАСЛУЖЕННЫЙ КОЛЛЕКТИВ МОЛДАВСКОЙ ССР |

I ОРКЕСТР НАРОДНОЙ МУЗЫКИ

«  Ф  Л  У  Е  I*  А  I I I »
I  в составе 60 человек музыкантов и танцоров. |
I  Художественный руководитель —  лауреат Государственной премии, |
I  народный артист СССР Сергей ЛУНКЕВИЧ. .. |
I  Начало —  в 20 час. |
I  Билеты продаются в кассе Дома офицеров ежедневно с 14 Часов. |
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Внимание!
Бюро услуг управления 

колхозными рынками г. Том
ска закупает мясо от насе- 
ления разного ассортимента 
в неограниченном количест
ве по цене 3 рубля за 1 кг- 
Взамен сданного мяса ор- 
ганизована торговля товара
ми повышенного спроса.

Приглашаем всех трудя
щихся города и области 
принять активное участие 
в закупках мяса.

Автошкола ДОСААФ
проводит набор на курсы 
водителей транспортных 
средств категорий «А », «В», 
«ВС» и I, II классов кате
гории «Е».

Обращаться: г. Томск, уп. 
Кирова, 17, в бюро по тру
доустройству, или пр. Ле
нина, 140, автошкола 
ДОСААФ, ежедневно, с 9 до 
18 часов.
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